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На заседании Смешанной контрольной комиссии по уре-
гулированию грузино-осетинского конфликта в Москве сто-
роны пришли к соглашению, что в ближайшее время со-
стоится встреча премьер-министра Грузии Зураба Ногаи-
дели и главы сепаратистского режима Цхинвальского ре-
гиона Эдуарда Кокойты. Подписан протокол  о создании
группы экспертов, которая будет согласовывать вопросы
демилитаризации региона и поставлять еженедельную ин-
формацию о ходе этого процесса сопредседателям комис-
сии. Как заявил журналистам государственный министр
Грузии по вопросам урегулирования конфликтов Гога Ха-
индрава, в селах начинаются весенние полевые работы, и
правительство страны должно быть уверено, что крестья-
нам предоставлены гарантии безопасности. Представитель
Северной Осетии Теймураз Кусов считает, что главное,
чтобы соглашения не остались на бумаге и были реально
претворены в жизнь.

Ногаидели
встретится
с Кокойты

Медианьюс
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В Подмосковье утром в чет-
верг в районе поселка Жаво-
ронки Одинцовского района
было совершено покушение
на председателя правления
РАО «ЕЭС России» Анатолия
Чубайса. Утром, как обычно,
он поехал на работу с дачи в
Жаворонках. Этим маршру-
том он ездит ежедневно, и это
всем хорошо известно.

Примерно в 9:30 по мос-
ковскому времени, когда кор-
теж незадолго до поворота на
Минское шоссе сбросил ско-
рость, чтобы выехать на
оживленную трассу, произо-
шел взрыв заложенного на
обочине дороги фугаса. А
примерно в шестистах метрах
от трассы была оборудована
огневая точка нападавших.
После подрыва взрывчатки –
примерно одного килограмма
тротила – раздались автомат-
ные очереди...

Окончание на 4-й стр.

Убить
Чубайса!

Лили ГАБУНИЯ

- Дайте Созару Субари поработать, – говорит
Котэ Габашвили, председатель парламентского
Комитета по внешним связям. - Он только на-
чал свою деятельность. Сегодня его  обвиняют в
том, что он не воспрепятствовал т.н. разгону
митинга учащихся медицинского колледжа.
Хотя разгона как такового не было - полиция
не дала студентам развернуть палатки и все. А
что может сделать в этом случае омбудсмен? Вос-
препятствовать действиям полиции, которые
пытались не допустить дестабилизации и изме-
нения нормального ритма жизни? Как может
Народный защитник выступить против реше-
ния министерства, против закона? Ведь его
главная обязанность - защита прав человека...

- Субари я знаю давно, - это говорит уже
Майя Николеишвили, один из лидеров оппо-
зиционного движения «Вперед, Грузия!» - Мы
совместно занимались защитой прав челове-
ка. Однако сейчас я не говорю о личности Су-
бари, а о государственном служащем Субари.
Народный защитник Грузии не выполняет
свои функции и обязанности. Он очень стес-
нительный, он молчит, он не реагирует на се-
рьезные факты нарушения прав человека...

С первых же дней его назначения многие

И это все о нем
неправительственные организации, я сама счи-
тали, что из-за своего прошлого он не будет
независимым Народным защитником. И это
уже происходит. На акцию студентов коллед-
жа он никак не откликнулся, хотя здесь дело
не в том, правы студенты или нет. Просто, ког-
да дети две недели стоят на улице, Народный
защитник хотя бы должен заинтересоваться
этим. Можно вспомнить и другой пример, ког-
да к нему за помощью обратились солдаты од-
ной из воинских частей. Но их выгнали, на-
звав акцию провокацией, а военнослужащих -
дезертирами. Если ты не любишь людей и не
можешь им помочь, то хотя бы должен обла-
дать способностью и умением сопереживать им.
Он лишь совсем недавно посетил находящего-
ся в заключении Сулхана Молашвили, только
на днях провел пресс-конференцию в связи с
делом экс-министра энергетики Давида Мирц-
хулава... Но вчера, когда перед глазами Народ-
ного защитника разогнали мирную акцию де-
тей, его бездействие достигло апофеоза. После
этого, если у него есть совесть, он должен уйти
с занимаемой должности...

Это лишь часть мнений о нем – Народном
защитнике Грузии Созаре Субари.

Окончание на 2-й стр.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Заявление Сергея Багапша о том, что Гру-
зия должна задействовать экономические, а не
политические механизмы урегулирования аб-
хазского кризиса, официальный Тбилиси без
внимания не оставил. Однако, по словам спи-
кера грузинского парламента Нино Бурджанад-
зе, экономическим механизмам должны пред-
шествовать или идти параллельно с ними по-
зитивные процессы в политическом урегулиро-
вании, возращении беженцев.

Тем не менее адресованное грузинским вла-
стям заявление явно носит позитивный харак-
тер. Говорящий о том, что схема прежних гру-
зино-абхазских взаимоотношений подвергает-
ся сухумскими властями определенной ревизии
и более  реалистичной проработке. Недаром
президент Грузии Михаил Саакашвили сразу
же отреагировал, предложив провести встречу
без всяких предварительных условий и по по-
вестке дня, инициированной самим Багапшем.

Шаги навстречу
Согласится ли на это «президент» Абхазии и

реализация каких именно проектов окажется
перспективной – пока неясно.

Но кое-какие предположения сделать мож-
но. Если такая встреча состоится, она может
затронуть восстановление аграрной перераба-
тывающей промышленности субтропического
профиля, производство фундука, реабилитацию
табачной промышленности, а также восстанов-
ление и развитие курортной инфраструктуры.
Достаточно прагматичной должна быть совме-
стная деятельность в энергетической сфере, в
том числе не только в эксплуатации Ингури-
ГЭС, но и в добычи угля...

Тбилиси однозначно дал понять, что будет
приветствовать совместную разработку и осу-
ществление самых разных проектов абхазских
компаний, фирм и предприятий вместе с гру-
зинской стороной. Дело за конкретными дей-
ствиями. Хотя с определенной долей уверенно-
сти можно предсказать, что теперь стороны все
же возьмут паузу, дабы «перевести дух».

Правительства Грузии, Армении и всех тех стран,
граждане которых были задержаны по предъявленному
прокуратурой США обвинению в незаконной торговле
оружием, активно сотрудничают со следствием, заявил
посол США в Грузии Ричард Майлс. По словам посла,
это сотрудничество будет способствовать быстрому завер-
шению расследования. Напомним, среди арестованных
в среду правоохранительными органами США 18 лиц чет-
веро - граждане Грузии. Они уже переведены в тюрьму.
Обвиняемым в торговле оружием грозит заключение сро-
ком до 30 лет.

Задержанных
в США грузин
перевели в тюрьму

Медианьюс

17 марта в Тбилиси открылась Четвертая международ-
ная конференция нефти, газа, энергетики и инфраструк-
туры GIOGIE-2005. Отдельной темой обсуждения стал
вопрос приватизации магистрального газопровода Гру-
зии. Как заявил в своем выступлении посол США Ри-
чард Майлс, с продажей газопровода в Грузии появится
монополист. По его словам, вопрос приватизации газо-
провода решит правительство страны, но будет лучше,
если Грузия сохранит газопровод за собой. Он советует
правительству страны учесть политическое значение этой
магистрали.

Майлс не советует
продавать
газопровод

Медианьюс

БЕРЛУСКОНИ
СДАЛСЯ
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Окончание

- Прошло шесть месяцев, как я назначен на
эту должность, - говорит он. - Конечно, за это
время можно было сделать многое. Хотя мы де-
лаем гораздо больше, чем это можно увидеть с
первого взгляда. Просто мы не кричали о сде-
ланном по телевидению или в прессе. Но сегод-
ня, исходя из создавшихся реалий, считаю, что
это было нашей серьезной ошибкой.

Мы сделали очень многое, несмотря на то, что
много времени заняла реорганизация системы,
завершившаяся две недели назад. К этому вре-
мени мы заполнили основные штаты, однако не-
которые должности остались неукомплектован-
ными, так как пока не подобраны необходимые
специалисты.

- А что вы успели сделать кроме, реор-
ганизации?

- Наша деятельность не обособлена от ситуа-
ции в стране. В течение прошлого года самой
серьезной проблемой были пытки в камерах
предварительного заключения, в полиции. За-
фиксировано более тысячи фактов нанесения
телесных повреждений. Еще с ноября прошло-
го года мы совместно с НПО начали мониторинг
за деятельностью полиции. Первоначально это
не принесло каких–либо ощутимых результа-
тов, так как наблюдение не велось постоянно. В
связи с этим мы решили ввести круглосуточный
контроль. Наши сотрудники в любой час дня и
ночи заходят в полицейские отделения, каме-
ры, проверяют работу правоохранительных ор-
ганов, выявляют факты нарушений прав чело-
века. Это привело к очень хорошим результа-
там.

- Вас обвиняют в том, что вы только не-
давно обратили внимание на заключенных
Давида Мирцхулава и Сулхана Молашви-
ли...

- Да, я не видел Мирцхулава и Молашвили
долгое время и считаю это ошибкой. Хотя это не
означает, что мы ничего не предпринимали. По-
чти каждый день заключенных посещали мои
представители. Отец Давида Мирцхулава при-
слал нам письмо благодарности в связи с тем, что
мы выразили протест против условий содержа-
ния его сына в тюрьме. Что касается фактов пы-
ток Сулхана Молашвили, то  я узнал об этом,
когда работал в Институте свободы. Тогда мне
трудно было представить, что кто-нибудь пыта-
ет его. Однако когда Тея Тутберидзе, из этой же
организации, посетила тюрьму и убедилась в об-
ратном, я не раз делал острые заявления. Хотя,
повторяю, что некоторое время мне трудно было
в это поверить...

Кроме этого, нами очень многое было сдела-
но в сфере защиты свободы слова. В последнее
время часто говорят о самоцензуре, хотя, к со-
жалению, в грузинской журналистике в рав-
ной степени распространена и она, и цензура.
В прессе не существует редакционной незави-
симости, редакции полностью зависимы от вла-
дельцев, а владельцы лояльны власти, что, со-
ответственно, отражается на информационной
политике. Хотя, когда возникала какая-либо
проблема, не было ни одного случая, когда На-
родный защитник Грузии или защитник прав
человека Созар Субари отмалчивался или ос-
тавался в тени.

Вспомним хотя бы проблемы с Телавской те-
лекомпанией. Или с редактором одного из те-
лавских газет. Вспомним, когда Горийскому те-
левидению угрожали закрытием или когда ре-
дактору издания «Халхис газети» подложили
наркотики. Или проблемы Аджарского телеви-
дения, абсурдное решение судьи в Гори в отно-
шении газеты «Триалети» и многое, многое  дру-
гое...  Большинство этих дел было решено поло-
жительно.

Впрочем, не могу не сказать, что в мои функ-
ции входит защита прав человека, но не судебное
решение. Если человек незаконно сидит в тюрь-
ме, я могу об этом заявить - в том числе и с трибу-
ны парламента. Однако выпустить его на свобо-
ду – не в моих силах. Это прерогатива других
органов.

- Вас обвиняют и в пассивности. Осо-
бенно во время инцидента с военнослужа-
щими Мухрованского батальона...

И это все о нем

- Если это повторится пятьсот раз, я пять-
сот раз сделаю то же самое - отправлю солдат
обратно в часть. Так как они пришли к Госкан-
целярии и провели там манифестацию, зап-
рещенную Конституцией страны. А к нам, в
офис Народного защитника, их привел один
из наших сотрудников. Мы предложили воен-
нослужащим возвратиться в часть вместе с
представителями офиса омбудсмена, которые
разберутся в ситуации и защитят их права.
Однако их главным требованием оказалось
желание служить вблизи от дома, а не в Мух-
ровани. Мы не могли удовлетворить их жела-
ние.

То же самое можно сказать и об акции уча-
щихся медицинского колледжа. Их требования
не соответствуют действующему законодатель-
ству. Я не могу игнорировать закон. Народный
защитник с удовольствием помог бы обеим сто-
ронам в достижении согласия. Кстати, со сто-
роны Министерства образования такой шаг уже
сделан, а со стороны родителей учащихся - еще
нет.

Подчеркиваю, функция Народного защит-
ника заключается в защите прав человека в
пределах закона, а не в лоббировании интере-
сов и желаний человека. Последнее - обязан-
ность адвоката, который должен доказать даже
невиновность убийцы. Я этого не смогу сделать...
Моя функция - защитить этого убийцу от неза-
конных действий в отношении его.

- Все–таки почему вы позволили по-
лиции разогнать акцию учащихся?

- Я могу только оценить действия полиции.
Однако противостоять вооруженному отряду
лиц - хотя в нашем случае он не был вооружен-
ным - я не в состоянии. Однако хочу с полной
ответственностью заявить, что учащихся меди-
цинского колледжа никто не разгонял. Просто
им не разрешили поставить перед парламентом
палатки. После этого митинг еще продолжался.
Было ли у властей на это право?  Лично я считаю
- да. Когда власти не позволяют ставить торго-
вые будки в центре столицы, то же самое, на-
верно, можно предполагать и в отношении па-
латок. Я не могу сказать, что в этом случае вла-
сти нарушили какой-либо закон. Полиция дей-
ствовала корректно.

Вообще обвинения в мой адрес имеют баналь-
ное объяснение: определенная часть политиков
хочет, чтобы офис Народного защитника Гру-
зии стал политическим оружием в их руках.
Однако хочу всех заверить, что этого не произой-
дет. Майя Николеишвили, например, предъяв-
ляет мне какие-то свои обвинения. У меня к ней
также есть серьезные претензии. В частности,
летом прошлого года, когда место имели мно-
жество фактов пыток людей, мы провели пресс-
конференцию. В ответ на это она обвинила нас
во лжи и в попытках скомпрометировать влас-
ти. Выразив этим самым поддержку тогдашне-
му министру внутренних дел. Я не знаю, что ею
тогда двигало. Видимо, она хотела получить ка-
кую-то должность в МВД. Я не думаю, что этот
пример положительно характеризует ее граж-
данскую позицию...

Медианьюс
Потребление наркотического препара-

та «Суботекс» в Грузии приняло угрожа-
ющие масштабы. Только за последние де-
сять дней представители правоохрани-
тельных органов изъяли более трех ты-
сяч таблеток этого «лекарства», что явля-
ется разовой дозой для 20 тысяч нарко-
манов, заявил на брифинге 17 марта ми-
нистр внутренних дел Грузии Вано Ме-
рабишвили.

По его словам, это наркотическое ве-
щество завозится в Грузию в основном из
стран Европы, в частности, из Бельгии и
Франции. Его отправляют по почте, пе-
ревозят на автомобилях и в самолетах.
Внешне эти таблетки ничем не отлича-
ются от обычных медикаментов и распоз-
нать их трудно даже специалистам.

По информации экспертов, «Суботекс»
во многих странах применяется как ле-
карственный, психотропный препарат, но
в Грузии он в реестр медикаментов не вне-
сен. Популярность его среди наркоманов
объясняют тем, что он отличается более
длительным воздействием и обнаружить
его в организме трудно.

Вано Мерабишвили призвал обще-
ственность страны активно включиться в
борьбу с наркоманией. По словам мини-
стра, с благословения Католикоса-Патри-
арха Грузии Илии Второго в министер-
стве создана общественная группа по борь-
бе с наркоманией.

Наркотики по почте

Амиран МИТАГВАРИЯ
Азербайджанцы Грузии празднуют

древний и красивый праздник Новруз-
Байрам - наступление весны. Сведения
о Новрузе приводятся в книге извест-
ного ученого Зардушта «Авести», жив-
шего в городе Урмия в VI-V вв. до н.э.
Свое учение он основал на борьбе добра
со злом и призывал людей быть благо-
родными не только в мыслях, но и в
делах. Азербайджанцы говорят: «При-
шло 21 марта, мы празднуем Новруз,
конец печали». Но празднества обычно
начинаются со второго вторника марта
(в этот раз с восьмого марта) и закан-
чиваются в период равноденствия, т.е.
21 числа.

Новруз-Байрам 2005 года отмечается
особо. Новруз-Байрам в Марнеули вмес-
те с азербайджанцами отмечают грузины,
русские, украинцы и другие. Поэтому не
удивляет, что к нему готовится весь рай-
он.

В эти дни на улицах районного центра
большое оживление, на улице Руставели
идет ремонт крыш и покраска фасадов
многоэтажек, привели в порядок скверы
и площади, на видном месте поставлена
высеченная из базальта величественная
скульптура классика грузинской литера-

Приглашение на Новруз-Байрам

туры, в своих произведениях достойно
воспевавшего героический дух и харак-
тер азербайджанцев, - Михаила Джава-
хишвили. Открытие памятника состоит-
ся 21 марта.

Марнеульцы ждут почетных гостей из
Тбилиси, Баку, соседних районов. В цен-
тре Марнеули, на открытой сцене, состо-
ится большой концерт с участием самоде-
ятельных коллективов и мастеров эстра-
ды.

Кстати, по словам главы районной ад-
министрации Амирана Шубитидзе, за
праздниками не забывается и работа.
Свидетельство тому - завершение стро-
ительства 30-километровой автострады
от Марнеули до Садахло, начало монта-
жа крупной насосной станции на реке
Дебедачай. Она даст возможность впер-
вые оросить дополнительно 1500 гекта-
ров на территории Качагана. После кап-
ремонта открыт детский сад на 60 мест
в селе Кизиладжло, здесь же ведутся
работы по газификации жилых домов.
Газопроводы подведены к селам Цере-
тели и Агмашенебели. Большие работы
были проведены по ремонту и благоуст-
ройству школ и дошкольных учрежде-
ний.

Фото из архива «СГ»

Лиза ТОНАКАНЯН
20-километровый водопроводный тоннель ЖинвалиГЭС требует ремонта уже мно-

гие годы. Но только неделю назад начались масштабные реабилитационные работы.
- До начала ремонта мы перекачали воду из ЖинвалиГЭС в Тбилисское водохрани-

лище. И сейчас уже берем воду из него, - говорит председатель совета наблюдателей
«Тбилцкалканали» Георгий Келбакиани. – Эти работы тем необходимее, что жин-
вальской водой снабжается больше половины города. И если вовремя не принять не-
обходимые меры, то тоннель может обрушиться. Что, в свою очередь, грозит «обезво-
живанием» половины населения Тбилиси. Мы не сможем получать воду непосред-
ственно из ЖинвалиГЭС в течение двадцати дней.

- Хватит ли перекачанной из Жинвали воды в случае, если работы затянутся?
- Работы не затянутся. Это точно. Но если даже мы не успеем завершить работы в

намеченные сроки, столичное население не останется без воды.
- Проблема существует уже не один год. Почему именно сейчас взялись за ее реше-

ние?
- Финансы не позволяли. К сожалению, до сих пор не было больших капиталовло-

жений в это дело, хотя каждый год все-таки проводились работы на самых поврежден-
ных участках тоннеля. Туда направлялись специалисты, которые определяли, где и
что повреждено, оценивали, во сколько может обойтись ремонт. Так что такие локаль-
ные работы имели место каждый год. В нынешнем году мы добились увеличения фи-
нансирования.

Что касается полной реабилитации водопроводного тоннеля ЖинвалиГЭС, то оно
обойдется в 25 миллионов долларов и займет около двух лет. О выделении долгосроч-
ного кредита на этот проект ведутся переговоры с правительством Италии и Герман-
ским банком реконструкции и развития. В случае его осуществления увеличится и
выработка электроэнергии на 70 мегаватт.
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Будем пить... Тбилисское море

Помощник председателя Департамента лесного хозяйства Грузии Мзевинар Ансиани 17 марта была допро-
шена в Следственном департаменте безопасности МВД в качестве свидетеля. Представителей правоохрани-
тельных органов интересовало, когда и каким путем покинул Грузию начальник Департамента лесного хозяй-
ства Бидзина Гиоргобиани, который несколько дней назад эмигрировал в Германию. Причиной такого решения
он назвал давление, которое оказывали на него сотрудники Министерства госбезопасности и, в частности, ми-
нистр внутренних дел Вано Мерабишвили. Свои обвинения Гиоргобиани записал на видеокассеты. В то же
время сам Мерабишвили заявляет, что новоявленному эмигранту предстоит сотрудничество с прокуратурой, и
что тот не просто эмигрировал, а бежал от следствия. Все обвинения в свой адрес Вано Мерабишвили отрицает.

Мерабишвили
отрицает обвинения

Медианьюс
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Голодовка во имя... Чего?
Софико МЕКРАВИШВИЛИ

22 учащихся медицинского колледжа при
Тбилисском медицинском университете
объявили вчера голодовку, требуя встречи
с президентом Грузии Михаилом Саакаш-
вили. «Президент неверно информирован о
наших проблемах», - говорят они.

Напомним, полустуденты-полуабитури-
енты настаивают на выполнении соглаше-
ния между колледжем и университетом,
согласно которому выпускники без вступи-
тельных экзаменов зачислялись в вуз. Дей-
ствие этого соглашения было прекращено
со вступлением в силу принятого парла-
ментом в начале 2005 года Закона «О выс-
шем образовании», согласно которому все
абитуриенты должны сдавать единые наци-
ональные экзамены.

«С нами обошлись несправедливо», - уве-
рены учащиеся колледжа. Потому они не
обращают внимания на очередную уступку
Министерства образования, предоставляю-
щую им право сдать единые национальные
экзамены на месяц позже остальных аби-
туриентов. Этот срок, по мнению госчинов-
ников, позволит будущим медикам полно-
ценно подготовиться, успешно пройти эк-
заменационный барьер и сдать профильные
экзамены – чтобы попасть на третий курс
вуза.

Акция протеста проводится в помещении
самого колледжа. По словам ее участников,
они боятся повторения событий ночи на 15
марта, когда попытке начать голодовку в
палатке у здания парламента воспрепят-
ствовала полиция. Напомним, сотрудники
правоохранительных органов применили
тогда силу.

Так или иначе, но именно появление
полиции перед зданием парламента в ночь
на понедельник привело к тому, что на сле-
дующий день к акции присоединились сту-
денты Тбилисского государственного уни-
верситета, учащиеся Кадетского корпуса,
ветераны труда, уволенные полицейские и,
конечно, представители оппозиции. Одним
словом, носящая локальный и «профессио-
нальный» характер акция стала приобретать
политическую окраску. О детях пока по-
мнят, но все более активно выходят на пер-
вый план чисто политические требования.
Что характерно для грузинской политичес-
кой мысли.

Джонди БАГАТУРИЯ,
член Лейбористской партии:

- Разгон полицией учащихся медицинс-
кого колледжа оцениваю как  криминаль-
ный акт. Глупый и насильственный. При-
шли полицейские и разогнали голодающих
подростков перед Мемориалом погибших 9
апреля 1989 года. Это стало своеобразным
предупреждением гражданам, мол, завтра
такое может повториться с каждой семьей,
с каждым ребенком. Ведь инцидент был, по
сути, и избиением наших детей. Они голо-
дали, отстаивая свое конституционное пра-
во на образование. А в это время прави-
тельство разгоняет их. Такого еще не было...

Ведь дети не перекрывали дорог, не пред-
принимали других действий, которые мог-
ли способствовать провоцированию ситуа-
ции.

Насилие полиции стало для нас, предста-
вителей оппозиции, основанием, чтобы эти
акции перешли в политическое русло. Меж-
ду прочим, мы, лейбористы, просили детей
и их родителей не начинать голодовку. На
мой взгляд, это неправильно.

Кстати, на акции произошел и другой
инцидент. Полицейский порвал свое слу-
жебное удостоверение, сказав, что ему стыд-
но быть сотрудником полиции, которая раз-
гоняет своих детей.

Для нас, оппозиционеров, важно, что
сегодня на эти митинги приходят люди, ко-
торые в ноябре 2003 года поддержали пред-
ставителей нынешней власти. Которые ут-
верждают, что дети хотят попасть в Тбилис-

ский медицинский университет без экзаме-
нов. Это не так, ведь они сдают внутренние
экзамены по профильным предметам. Но
нет, власти утверждают, что будущим вра-
чам надо знать не эти предметы, а англий-
ский язык и какие-то там «общие навыки».

Сандро КИЛАДЗЕ,
учащийся первого курса медицинского

колледжа:
- Я не мог и представить, что такое мо-

жет произойти. Это была мирная акция.
Думаю, что действия полиции следует оце-
нить как элементарное отсутствие муже-
ства. Взрослые расправились с 15-16-лет-
ними подростками. Пришли, все кругом
сокрушили, вызвав этим одно раздраже-
ние.

Мы требуем того, что принадлежит нам
по праву. Мы просто хотим учиться. Сегод-
ня распространяются слухи, что мы, мол,
хотим без экзаменов «сесть» на третий курс
медицинского университета. Это ложь. Что-
бы попасть в вуз, мы сдаем пять нелегких
экзаменов. Но сегодня от нас требуют еще
сдачи таких экзаменов, как допустим, ма-
тематика, которую многие из нас не про-
ходили уже два года...

Нодар ГРИГАЛАШВИЛИ,
председатель парламентского
Комитета по образованию и науке:

- Я не был участником акции, поэтому
владею информацией из правительствен-
ных кругов и по кадрам, показанным по те-
левидению. Из чего делаю вывод – не поли-
ция била людей, а, наоборот, родительни-
цы учащихся били полицейских...

Знаете, всегда важно предотвратить то,
что в будущем грозит вызвать большее зло.
За всем этим могли последовать политичес-
кие процессы, которые нанесли бы, в пер-
вую очередь, вред самим детям. Ведь коли-
чество палаток увеличивалось бы на фоне
воплей политиков-неудачников. На самом
деле судьба этих детей их не интересует...
Они для них представляют лишь опытный
материал в борьбе против представителей
сегодняшней власти. В противном случае
они бы посоветовали решать проблему в
судебном порядке. Создавшаяся сегодня си-
туация - не дело парламента и министер-
ства.

Вообще, вопрос этот имеет два аспекта -
правовой и политический. С правовой точ-

ки зрения соглашение между учащимися
колледжа и медицинским университетом
носит антиконституционный характер. На-
пример, в нем записано, что учащиеся вто-
рого и третьего курсов переходят на третий
курс медицинского вуза без экзаменов. Ви-
димо, при этом подразумевается сдача толь-
ко внутренних экзаменов. А в соглашении
первокурсников записано - с экзаменами...
Кроме того, там записано, что учащиеся
платного сектора колледжа при поступле-
нии в вуз продолжат обучение на платном
же секторе. То есть, каким бы способным и

прилежным не был студент, он все равно
будет выплачивать определенную сумму.
Кроме этого, по окончании колледжа уча-
щемуся не выдается аттестат о получении
полного среднего образования. То есть, если
он не поступил в медицинский универси-
тет, то ни в какой другой вуз он не посту-
пит...

Одним словом, мы приняли закон, кото-
рый стоит выше этих соглашений. Хотя в
какой-то мере у этих подростков есть повод
для претензий с моральной точки зрения.
Учитывая, что в разное время они получа-
ли от Министерства образования противо-
речивую информацию, ректорат должен был
проинформировать учащихся о том, что,
согласно новому закону, условия их поступ-
ления изменились.

Гуга КАЗАРЯН

На прошедшей неделе «СГ»-Неделя»
писала о действиях мафии в регионе
Шида Картли. Через день все руковод-
ство региональной полиции этого
края было уличено в коррупции, тор-
говле и покровительстве контрабанде.
В итоге с работы сняли всех. Некото-
рых арестовали. Остальные дожидают-
ся своей участи.

Неблагонадежные чиновники ком-
ментариев практически не дают. Го-
ворят, мол, все установит следствие,
а пока мы ничего не скажем. Тем бо-
лее, что «каждое сказанное слово мо-
жет быть использовано против нас».

Факт поимки коррупционеров и
контрабандистов, конечно, радует.
Совсем уже стыд потеряли: обворовы-
вают, понимаешь, бюджет. На этом
можно было бы закончить, только есть
тут один момент, не дающий покоя. А
именно: насколько глубоко и далеко
проникла коррупция в регионе? Толь-
ко ли полицией она ограничивается?
Поиску ответа на этот вопрос в лю-
бое другое время уделили бы больше
внимания, но не сегодня. В дни, ког-
да митинги в центре Тбилиси приоб-
ретают все более массовый характер.

В принципе все могло решиться и
неделю, и две тому назад. По большо-
му счету студенческих акций протес-
та у парламента вообще могло и не
быть. Задумайся очередные реформа-
торы сферы образования над тем, что
преобразования их предшественников
привели к явному перебору с права-
ми частных колледжей.

А их в Грузии 223. Около 90 из них
при этом имеют оформленные догово-
ра с различными вузами, согласно ко-
торых выпускники после сдачи внут-
ренних экзаменов автоматически ста-
новятся студентами. В нынешнем году
колледжи заканчивают около 7.500
детей. Казалось бы, можно было учесть
и этот фактор. И то, что в Прибалтике
и в России единый национальный эк-
замен вводился поэтапно...

Но факт - протестующие расхо-
диться не собираются и выдвигают все
новые и новые требования, принима-
ющие все более глобальный характер.
В суд дело так и не направлено, хотя
такой совет студентам дали как ми-

Начало положено
Всех сняли. Что делать. Оригинальные перспективы

нистр образования и науки, так и
председатель парламента. Ситуацию
ординарной не назвать. И даже дос-
тойной иронии. Ну где какое еще го-
сударство буквально просит заявить
на себя в суд.

Впрочем, улыбаться совсем не хо-
чется. Слишком безысходная склады-
вается ситуация. И непонятно, что
делать. Как быть, когда государству на
уступки идти не хочется, а учащимся
колледжа – не можется?

Отношения Грузии и Армении
явно переходят на новую стадию со-
трудничества. Такой вывод был сде-
лан после визита в Армению премьер-
министра Грузии Зураба Ногаидели.
«Впервые за много лет к грузинской
стороне не было предъявлено претен-
зий со стороны представителей Ми-
нистерства энергетики Армении.
Впервые мы обсуждаем не прошлые
проблемы, а вопросы будущего со-
трудничества», - сказал перед отлетом
в Тбилиси Ногаидели. И, вероятно,
дал этим самым самую точную оцен-
ку итогам визита. Интересно, что
мало кто обратил внимание на обсуж-
дение вопроса строительства газопро-
вода Иран-Армения и его дальнейшей
прокладки по территории Грузии на
Украину. А это означает, что в поис-
ках альтернативных источников энер-
гии оба государства приобретают друг
для друга несколько более важное зна-
чение, чем ранее. По сути, можно
проводить аналогии с отношениями
между Тбилиси и Баку. Пусть в перс-
пективе. Не зря же грузинский пре-
мьер сказал, что «если сегодня Гру-
зия является для Армении транзитной
с точки зрения поставок газа, то в
перспективе Армения может стать
транзитной страной для Грузии».

К тому же не стоит забывать, что
Иран и Армения уже приступили к
строительству газопровода, который,
правда, по своим техническим харак-
теристикам не может быть использо-
ван в транзитных целях. Вместе с тем
Армения и Грузия внимательно сле-
дят за ирано-украинскими перегово-
рами о возможности прокладки транс-
континентального газопровода Иран-
Европа, который пройдет через тер-
ритории Армении, Грузии, России
или через Черное море на Украину.

Лали БИЧИКАШВИЛИ, Интер-Пресс

- Колледж в государственном уни-
верситете существует с 1995 года. Раз
в два года к нам прибывает делегация
Еврокомиссии, которая проверяет нас
согласно единому плану и оставляет
новый план действий.

- Министр образования назы-
вает своим главным аргументом
борьбу против коррупции  и го-
ворит о незаконности договоров,
заключенных со студентами...

- Взаимоотношения со студентами
платного сектора во всех вузах регу-
лируются посредством контрактов. В
данном случае они были оформлены
между двумя сторонами – студентами
и государством. Хотя сейчас государ-
ство пытается нарушить эти догово-
ры. Мы же честно выполняли условия
контрактов.

- По какой причине учащийся
колледжа не должен сдавать еди-
ный национальный экзамен?

- Распространяется информация о
том, что студенты, якобы, хотят по-
пасть в университет без экзаменов.
Студент последнего курса колледжа
сдает четыре государственных экзаме-
на и пять предметов в виде тестиро-
вания. Студенты требуют, чтобы к
этим девяти экзаменам прибавили
еще один - по проверке умственных
способностей, который они будут сда-
вать комиссии Министерства образо-
вания.

- Насколько возможно, что вы-
пускники колледжа продолжат
учебу в вузах России или других
иностранных государств?

- Выпускники нашего колледжа
могут продолжить учебу в высшем
учебном заведении любой страны со
второго этапа, так как они прошли все
предметы первого этапа по кредитной
системе. Наши выпускники часто про-
должали учебу в России и в других
странах.

- Сколько студентов обучается
в медицинском колледже?

- Более 500 молодых людей. В ны-
нешнем году третий курс заканчива-
ют 157 студентов.

- Разговаривали ли вы с ми-
нистром образования на данную
тему?

- Дважды – на телевидении и в ми-

Ректор медицинского
университета Рамаз ХЕЦУРИАНИ:

«Мне впервые не удалось
удержать студентов»

нистерстве. В связи с обострением
ситуации я через телевидение попро-
сил министра представить президен-
ту документацию и принять конкрет-
ное решение. К сожалению, этому
была дана неверная оценка.

- Нельзя ли было найти комп-
ромисс?

- Мы предупреждали представите-
лей министерства, что студенты мо-
гут выйти на улицу для защиты сво-
их прав, но нам ответили – пожалуй-
ста, выходите!

- Какого вы мнения об акции
голодовки студентов?

- Я был и остаюсь противником
уличных выступлений, так как этот
вопрос не должен решаться на ули-
це. Это дело Министерства образова-
ния. Оно должно хорошо просмотреть
законодательство и действовать соот-
ветствующим образом. Я работаю в
этом вузе с 1967 года, и это первый
случай, когда мне не удается удержать
студентов.

- Ждете ли вы конкретных ре-
шений со стороны министер-
ства?

- Уверен, что Александр Ломая в
рамках закона обязательно примет
какое-то решение. Хотя не знаю,
когда...

Гоциридзе возглавит
Национальный банк

Председатель Парламента Грузии Нино Бурджанадзе подтвердила информацию о том, что президент Михаил
Саакашвили намерен представить кандидатуру председателя Финансово-бюджетного комитета Романа Гоциридзе на
пост президента Национального банка. Она выразила надежду, что депутаты поддержат его кандидатуру.

Тбилиси требует
расследования

На традиционной четырехсторонней встрече по урегулированию конфликта в Абхазии, состоявшейся 17 марта в
поселке Чубурхинджи, грузинские представители потребовали срочного расследования убийства, происшедшего пя-
тью днями раньше в селе Тагилони. Тогда вооруженные абхазы ворвались в семью Шалера Джанджгава и убили его
супругу Зою Джологуа. А российские миротворцы заявили, что требование о выводе вооруженных абхазов с террито-
рии 201-го поста «голубых касок», расположенного недалеко от поселка Чубурхинджи, удовлетворено. Представите-
ли администрации региона Самегрело-Земо Сванети вновь поставили вопрос о начале движения по мосту через Ингу-
ри бесплатного автобуса, но этот вопрос опять остался открытым.

Уличным торговцам
грозит... заключение

Парламентский Комитет по юридическим вопросам поддержал проект поправок в Кодекс административных пра-
вонарушений, разработанный МВД и касающийся незаконной уличной торговли. Как заявил заместитель министра
внутренних дел Бидзина Брегадзе, согласно законопроекту, штраф за незаконную уличную торговлю увеличится с
пяти лари до 50-100, также предусмотрено административное заключение сроком до 30 дней. Комитет все же внес в
законопроект некоторые изменения, в частности, размер штрафа  снизил до  20-50 лари. Но в случае оказания
сопротивления полиции торговцы должны будут заплатить сто лари, либо им присудят административное заключе-
ние сроком до 5 дней. Административное заключение не присудят беременным женщинам и тем, у кого есть дети
младше 12 лет.

Казбегский район
может затопить

Из-за обильных снегопадов в Казбегском районе существует реальная угроза разлива реки Арагви и наводнения.
Уровень снежного покрова здесь превышает норму, и не исключено, что в конце апреля выпадет осадков больше
нормы. Для предотвращения последствий стихии в русле реки Арагви, в Мцхетском районе, в ближайшие дни нач-
нутся укрепительные работы. На эти цели Тбилисское сакребуло выделило 250 тысяч лари.

Медианьюс
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4 ПЛАНЕТАЕгипет и Израиль помирились
Буш стал «миссионером»
Италия остается в Ираке
Кучме помешал «кассетный скандал»
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Джона Гопкинса Фрэнсис ФУКУЯМА:
Экс-президент Украины Леонид КУЧМА:

- Один из главных пара-
доксов второго президентско-
го срока Джорджа У. Буша
заключается в том, что две
основные политические
партии США полностью по-
менялись местами в своем
истолковании американских
интересов по всему миру.
Республиканцы фактически
взяли на вооружение поли-
тику «гуманитарных интер-
венций» и неограниченной
поддержки демократии, а Де-
мократическая партия, на-
против, выступает сегодня за

прагматизм, осторожность, и ставит во главу угла национальную
безопасность в узком толковании этого понятия. Тем, что это
произошло, мы обязаны исторической случайности, а что каса-
ется будущего, то вопрос стоит так: останутся ли обе партии на
этих позициях, когда с плеч страны свалится «иракское бремя».

- Я на вторые выборы шел
с европейской ориентацией.
После победы у меня были
радужные надежды, большие
планы, я собирался продол-
жать очень серьезные, инте-
ресные реформы. «Кассет-
ный скандал» сломал все пла-
ны... Что касается европей-
ской ориентации: я много
раз говорил, что если бы Ук-
раине предлагали немедлен-

но вступить в Евросоюз, следовало бы отказаться. Мы не готовы кон-
курировать со странами ЕС. Для нас вступление в ЕС сегодня - это
сотни тысяч безработных. Людей просто обманывают. Мол, вступим
в Европейский союз и с небес посыплется манна. Сначала нужно
самим пройти серьезный путь развития - тот, который мы планиро-
вали в Едином экономическом пространстве, вместе с Россией, Ка-
захстаном и Белоруссией. Практически вся законодательная база
для ЕЭП подготовлена. И я убежден, что при тех ресурсах, которы-
ми наши страны располагают, в условиях рыночной конкуренции
этот союз был бы очень продуктивным.

Первая фаза вывода сирийских войск из Ливана «примерно» закончена, сообщил высокопоставленный источ-
ник в ливанской службе безопасности. По его данным, все сирийские войска, а также офицеры разведки возвра-
тились в Сирию или отступили в долину Бекаа.

Сирия выводит
войска из Ливана
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Окончание

В кортеже ехало два автомобиля: впереди -
BMW седьмой серии с Анатолием Чубайсом, сза-
ди - Mitsubishi Lancer с сотрудниками ЧОП «Вым-
пел ТМ». Взрыв произошел между BMW и
Mitsubishi. Машина главы РАО «ЕЭС» успела
проскочить место взрыва, не получив повреж-
дений - взрывная волна ушла выше BMW, сре-
зав верхушки деревьев с другой стороны доро-
ги. Мощность заложенного на обочине безобо-
лочного взрывного устройства, начиненного шу-
рупами и болтами, была эквивалентна одного
килограмма тротила. На месте взрыва образо-
валась воронка диаметром пять-семь метров и
глубиной около полутора метров. Повреждены
несколько машин, проезжавших в попутном и
встречном направлении.

Автомобиль Чубайса немедленно уехал с ме-
ста происшествия, а по выбежавшим из
Mitsubishi сотрудникам охраны двое неизвест-
ных в белых маскхалатах открыли огонь с обо-
чины дороги из автоматов Калашникова. В от-
вет на это охрана Чубайса открыла ответный

Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ
Политический обозреватель «СГ»

Джордж Буш запретил любым аме-
риканским гражданам, фирмам, ком-
паниям и финансовым органам любые
контакты с иранскими нефтедобыва-
ющими и нефтеперерабатывающими
предприятиями. Повторив во всеуслы-
шание, что санкции объясняются тем,
что Иран стремится создать оружие
массового поражения и поддержива-
ет международных террористов.

В первую очередь, речь идет об
иранских планах создания ядерного
потенциала, хотя Тегеран настаива-
ет, что его ядерная программа имеет
исключительно мирный характер и
необходима для развития энергетики
страны. Последнее особенно раздра-
жает американцев: Иран обладает
одними из самых крупных в мире за-
пасов нефти и газа, которых с лих-
вой хватает и для экспорта и для внут-
реннего потребления.

Впрочем, плохие, чтобы не сказать
очень плохие, отношения между США
и ИРИ существуют уже более четвер-
ти века, после свержения шахского
режима и прихода к власти аятоллы
Хомейни. Сразу же после терактов 11
сентября 2001 года Буш включил
Иран в так называемую «ось зла», и
только события в Ираке и Афганис-
тане помешали ему действовать соот-
ветственно. Завязнув в Ираке, США,
похоже, не собираются сейчас на-
пасть на Иран, но уже обложили эту
страну практически со всех сторон. На
Западе – со стороны Ирака, с востока
– из Афганистана и дружественного
Вашингтону Пакистана и даже на

Ультиматум Ирану

севере располагают военными база-
ми в Узбекистане. Словом, «холодная
война» между США и ИРИ не только
не прекращается, но, похоже, разго-
рается всерьез.

Ультиматум Ирану свернуть свою
ядерную программу явно способен
нанести трещину в американо-рос-
сийских отношениях, ведь именно
Москва строит ядерный реактор в Бу-
шере и никак не собирается сокра-
щать свое технологическое присут-
ствие в Иране. Какими бы теплыми
ни были рукопожатия Путина и
Буша в Братиславе, но буквально
вслед за этой встречей в Тегеран при-
был главный российский ядерщик,
глава Росатома Румянцев, который
подписал новое соглашение. И без
дальнейших экивоков объявил, что
РФ продолжит помощь в создании
иранского ядерного потенциала, ко-
торый и так уже выглядит вполне со-
лидным.

Помимо пяти зарегистрированных
МАГАТЭ объектов: Бушерская АЭС,
Тегеранский ядерный исследователь-
ский центр, такие же в Исфахане и
Карадже и месторождение урана в
Йезде – появились названия секрет-
ных ядерных центров – Лависан,
Кала-Электрик, Натанц, Арак. Таким
образом «видимый» пример Бушера
американцев не убеждает. И сама
иранская ядерная программа не столь
уж опасная для США, как для Изра-
иля. Удобный повод для конфликта.
Ведь Буш твердо намерен воплотить
в жизнь свою миссионерскую про-
грамму «Большого нового Ближнего
Востока», и отступать от нее, похо-
же, не собирается.

Цунами может повториться
Cильное землетрясение и цунами в Индийском океане могут повториться. Об этой

опасности предупредила группа британских сейсмологов. Напряженность земной коры
в районе индонезийского острова Суматры достигла такой степени, что возможен но-
вый мощный подземный толчок, пишут ученые из Ольстерского университета в после-
днем номере журнала Nature. Группа ученых под руководством Джона Маклоски
изучила компьютерные модели декабрьского землетрясения, подготовленные амери-
канской группой в Caltech.

Индонезия, и наиболее вероятно Суматра, может вновь подвергнуться подземным
толчкам, которые могут донести гигантскую волну до побережья Южной Африки.
Британские сейсмологи называют два района близ Суматры, где может произойти
такое землетрясение. По их оценке, оно может достичь 7-7,5 балла по шкале Рихтера
по сравнению с девятью баллами декабрьского толчка. Однако оно также может при-
вести к образованию цунами.

Впрочем, ученые не называют сроки, в которые ожидается повторное землетрясе-
ние. Ученые не могут предсказать, скоро ли произойдет новый природный катаклизм,
но напоминают об известных случаях «парных» землетрясений, случавшихся на про-
тяжении года. Обычно они случаются через несколько лет или даже месяцев после
первого толчка.

Новое исследование показывает, что одним из районов повышенного риска являет-
ся полоса протяженностью в 31 милю подводного рва Сунда, рядом с 745-мильной
зоной, пишет газета The Guardian и напоминает, что землетрясения в Сунде вызыва-
ли смертоносные цунами в 1833 и 1861 годах. Не все подводные землетрясения вызы-
вают цунами, но ученые отмечают, что полученные ими результаты говорят о насущ-
ной необходимости создания системы предупреждения в Индийском океане.

Второй зоной риска в новом исследовании назван 185-мильный регион, находя-
щийся непосредственно под Суматрой, недалеко от города Банда Ачех, разрушенного в
декабре, где ведутся восстановительные работы. По оценкам ученых, давление в Сун-
де увеличилось до пяти бар, а под Суматрой - до девяти бар.

Отметим, сообщения о землетрясениях у берегов Индонезии продолжают посту-
пать. Так, у берегов индонезийской провинции Ачех в среду днем произошло новое
землетрясение силой в шесть баллов по шкале Рихтера.

Всего за неполные 70 дней после цунами там было зарегистрировано 2655 подземных
толчков. При этом 635 землетрясений имели силу от 4 до 5,6 балла по шкале Рихтера.

Убить Чубайса!
огонь. После этого преступники через близле-
жащий лесной массив вышли на Минское шос-
се, где их, по предварительным данным, под-
жидала автомашина Saab-9000 зеленого цве-
та. Она уже обнаружена у Киевского вокзала,
его владелец - женщина, живущая по сосед-
ству с Чубайсом в поселке Жаворонки, там уже
идет обыск. Обыск также прошел и в ее квар-
тире в доме на Бережковской набережной.

Президенту России доложили о покушении
на главу РАО «ЕЭС». Владимир Путин позво-
нил Чубайсу, чтобы поинтересоваться его са-
мочувствием и выслушал рассказ о произошед-
шем.

Специалисты считают, что охрана Чубайса
сработала на самом высоком уровне. Машина
сопровождения прикрыла автомобиль, в кото-
ром ехал глава РАО «ЕЭС», приняв на себя
огонь, а ответным огнем заставила нападавших
прекратить огонь.

Анатолий Чубайс не пострадал, поскольку
его автомобиль - бронированный, сообщил член
правления РАО «ЕЭС» Андрей Трапезников.

Как выясняется, это уже четвертое покуше-

ние на жизнь Чубайса. Он заявил, что достаточно
ясно понимает, кем оно могло быть организовано.
Интересно, что он предполагал, что на него мог-
ли напасть, и накануне отдал приказ об усилении
охраны.

- У меня есть представление, кто может стоять
за этим, - заявил он на пресс-конференции, но не
стал называть имен. - Мне его поймать нужно, а
вы хотите, чтобы я вам рассказал.

По его словам, на BMW после покушения ос-
тались следы от осколков, было разбито лобовое
стекло. «Стрельба по машине, - продолжил Чу-
байс, - могла вестись с трех направлений». По его
мнению, покушение на него «было серьезно орга-
низовано». Он отметил, что «понятно, что схема
ухода была детально разработана, и задержать
нападавших сразу было сложно».

Анатолий Чубайс заявил, что и в дальнейшем
будет продолжать работу по реформированию
энергетики и по объединению демократов. «Все,
что я делал - и по реформированию энергетики
страны, и по объединению демократических сил
- я буду продолжать с удвоенной силой», - сказал
он.

После перерыва в более чем четыре года в
Израиль прибыл посол Египта. Таким образом,
восстановлены в полном объеме дипломатичес-
кие отношения между двумя странами, ослож-
нившиеся в ноябре 2000 года, сообщает РИА
«Новости».

Как указывают местные СМИ, новый глава
египетской дипмиссии Мохаммед Ассам Ибра-
гим ранее работал в спецслужбах своей страны,
но имеет опыт работы в Израиле: в конце 70-х
годов он работал в посольстве Египта в Тель-
Авиве. Именно в то время (в 1979 году) Египет
и Израиль заключили исторический мирный
договор. Из арабских стран примеру Египта пос-
ледовали лишь Иордания и Мавритания. Затем
Мохаммед Ассам Ибрагим был послом в Судане,
Кении и Эфиопии.

Прежний посол Египта был отозван в Каир в
знак протеста против применяемых Израилем
«жестких мер» по подавлению палестинского вос-
стания («интифады Аль-Акса»), начавшегося в

Египетский посол вернулся в Тель-Авив
сентябре 2000 года. С тех пор отношения меж-
ду двумя странами носили натянутый характер.

Решение о возвращении египетского посла в
Тель-Авив было принято в ходе состоявшегося
восьмого февраля в Шарм аш-Шейхе четырех-
стороннего саммита. В конце февраля в Изра-
иль прибыл новый посол Иордании, предше-
ственник которого был отозван в Амман одно-
временно с египетским коллегой. Тогда же было
объявлено имя нового посла Египта.

Израильские СМИ отмечают, что возвраще-
ние послов соседних арабских государств сви-
детельствует об улучшении их отношений с Из-
раилем, что служит примером для других стран
региона, не имеющих с Тель-Авивом диплома-
тических связей.

Как сообщает Интерфакс, вручение Мо-
хаммедом Ассамом Ибрагимом верительных
грамот президенту Израиля Моше Кацаву со-
стоится в понедельник одновременно с послом
Иордании.

Итальянский премьер Сильвио Берлускони вынужден поменять свои
планы и притормозить вывод итальянских войск из Ирака. Напомним,
Берлускони выступил во вторник по телевидению с громким сообщени-
ем о поэтапном выводе итальянского контингента из страны.

Вслед за раздраженной реакцией со стороны Вашингтона и Лондона
и уточнений министра иностранных дел Джанфранко Фини - «мы не
сдвинемся с места, пока в Ираке будет сложная ситуация с безопаснос-
тью» - поступили разъяснения.

Как пишет газета La Repubblica, в обеденный час Джордж Буш
позвонил Берлускони. «Состоялась продолжительная и сердечная бесе-
да», - говорится в официальном коммюнике. Речь шла в основном об
Ираке.

В ходе беседы Берлускони вновь сказал Бушу, что Италия хочет на-
чать как можно скорее, вероятно в сентябре, поэтапное возвращение
итальянского военного контингента, находящегося в Ираке. Председа-
тель совета министров подтвердил, что эта перспектива будет зависеть
от способности иракского правительства обеспечивать безопасность и
общественный порядок в стране, в полном соответствии с соглашением
с самим иракским правительством и с правительствами союзнических
стран.

Буш, в свою очередь, выразил председателю Берлускони свои «дру-
жеские чувства» и дал высокую оценку вкладу Италии в процесс, кото-
рый должен обеспечить Ираку свободное и демократическое будущее.
Это стало эпилогом дня, прошедшего в переговорах между Дворцом
Киджи, Белым домом и Даунинг-стрит, когда ситуация оказалась на
грани дипломатического скандала, пишет итальянская газета.

Однако в беседе с журналистами во дворце Грациоли Берлускони

Берлускони сдался

прояснил этот вопрос. «Вы строили воздушные замки», – обвинили премье-
ра. Но он ответил: «Никаких сроков вывода наших войск не устанавлива-
лось, речь шла о моих пожеланиях: вывод должен согласовываться с союз-
никами». Берлускони отверг предположение, что заявление о выводе войск
было приемом в предвыборной борьбе. «Нет, причем здесь это?» – сказал он.

Италия никогда не поступит так, как Испания и Польша, которые ушли
из Ирака в одностороннем порядке. «Если и есть настоящий союзник, кото-
рому может доверять Америка, так это итальянское правительство», – ска-
зал Берлускони в заключение.

Во Франции большинство жителей, определившихся в своем отношении к европейской Конституции, наме-
рены проголосовать против нее. Такие данные показал опрос, проведенный для газет Le Parisien и Aujourd’hui
en France. Согласно данным исследования, 51 процент опрошенных намерены отклонить проект Конституции
на референдуме 29 мая. Таким образом, впервые результаты опроса показали, что против Конституции ЕС
больше людей, чем за нее. В то же время 53 процента опрошенных заявили, что они не будут участвовать в
голосовании или еще не определились.

Французы
против Конституции ЕС

Reuters

ОПЕК обсудит вопрос о дальнейшем увеличении добычи нефти в случае, если цены на нефть не упадут в
течение ближайших десяти дней. Об этом в четверг сообщил его президент, министр энергетики Кувейта шейх
Ахмед аль-Сабах. «Мы считаем, что если цены останутся такими же, как сейчас, в ближайшие десять дней, мы
начнем переговоры с министрами для обсуждения увеличения добычи нефти еще на 500 тысяч баррелей в
день», - сказал аль-Сабах. Накануне представители стран ОПЕК на встрече в Иране договорились о немедлен-
ном увеличении квоты на добычу на 500 тысяч баррелей.

ОПЕК обсудит
увеличение добычи

Associated Press

В тюрьме в бразильском городе Сан-Паулу в четверг утром произошел бунт, в результате которого погиб один
охранник и еще один получил серьезные ранения. В беспорядках приняли участие более 200 заключенных.
Пострадавшие находились среди нескольких сотрудников тюрьмы, которые были взяты в заложники. К насто-
ящему времени некоторые заложники освобождены, однако заключенные удерживают под контролем часть
здания. Бунт начался после того, как неизвестные открыли огонь из проезжавшей мимо тюрьмы машины в
попытке помочь заключенным сбежать.

Заключенные
взяли заложников
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5ГОСТЬ ПЯТОЙ ПОЛОСЫ«Хванчкара» - интимное вино
Сколько стоят «гаражные» вина
Грузинские вина подделывают повсеместно
Появится ли в парламенте бочка с вином?

К Е Н А Р И
Ñàëîí îïòèêè
Коллекция 2005 года солнечных очков

и оправ, разработанных всемирно изве-
стными дизайнерами, с международной
выставки в Париже (более 800 видов).

Лучшие спортивные очки
(adidas, zerorh +).

Контактные и косметические лин-
зы нового поколения.

Консультация профессиональных
врачей – офтальмологов.

Изготовление очков любой сложно-
сти.

Лучшие предложения по ценам
и качеству.

Салон располагает медицинской и технической
базой международного уровня, укомплектован ква-
лифицированным персоналом.

КЕНАРИ – ЭТО БОЛЬШЕ,
ЧЕМ ТОЛЬКО ОЧКИ!

0102 Тбилиси, Агмашенебели N 146. Тел. (+995
32) 95 48 45 Тел/факс (+995 32) 91 02 49.

КОЛЛЕКЦИЯ ОЧКОВ
DANIEL SWAROVSKI ДЛЯ ЭЛЕГАНТНЫХ ЛЮДЕЙ.

Винодел Тамаз КАНДЕЛАКИ:

«Путь Грузии, грузин и лозы...»

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ

Сегодня, пожалуй, никто не
пытается оспорить истину, что
виноделие - это высокое искус-
ство, процесс сугубо творчес-
кий. Не каждому дается этот
Божий дар. В сердцах и душах
тех, кто обладает им, посто-
янно горит огонь неукротимой
любви к этому удивительному
и восхитительному искусству.
Наш гость и собеседник – Та-
маз Гуриевич Канделаки - при-
мер человека яркого творчес-
кого начала, безгранично пре-
данного Грузии, грузинскому
народу, грузинской лозе и гру-
зинскому вину.

Представитель известной динас-
тии виноделов, он уже в детстве
сделал свой выбор. Окончил техно-
логический факультет Грузинского
сельскохозяйственного института.
Начинал инженером-технологом
на Тбилисском коньячном заводе.
Работал в Грузинском НИИ садо-
водства, виноградарства и виноде-
лия. Занимал руководящие посты
и был управляющим «Самтрести».
Стоял у истоков рождения ряда но-
вых, ныне уже ставших популяр-
ными и знаменитыми марок вин.
Заслуженный инженер Грузии,
кандидат технических наук, член
Международной академии виногра-
дарства и виноделия.

В 1993 году Тамаз Гуриевич во-
шел в число основателей Грузинс-
кой компании вин и алкогольных
напитков – GWS, где в настоящее
время занимает пост главного кон-
сультанта Консультативного сове-
та. Активно участвует в издании
журнала GWS – «Тамада». Вместе
с Леваном Гачечиладзе выступил
автором идеи подготовки и издания
удивительной и прекрасной книги-
альбома «Виноградная лоза, вино
и грузины».

- Тамаз Гуриевич! Выход в
свет книги-альбома  «Виног-
радная лоза, вино и грузины»
стало знаковым событием в
жизни страны. Это более чем
серьезный научный труд и это
песнь торжествующей любви в
честь Грузии. Какова история
его создания?

- Виноградная лоза обвила весь
мир, но корни ее кроются в благо-
датной земле Грузии. Сегодня она
признана колыбелью виноделия.
Восемь тысяч лет назад именно в
Грузии было изготовлено первое
вино в мире. История Грузии с
древнейших времен тесно связана
с лозой, окроплена священным на-
питком солнца. От верований глу-
бокой старины до символов хрис-
тианства – Креста в руках Святой
Нино - таков путь Грузии, грузин
и лозы. И надо использовать любую
возможность для того, чтобы мир
знал об этом.

В 1999 году в Лондоне открылась
постоянно действующая выставка,
- Город вина – ВИНОПОЛИС, по-
священная истории виноградарства
и виноделия. Уголок Грузии на вы-

ставке, названный «Колыбелью
вина», был создан при финансовой
помощи GWS, Государственного
музея Грузии имени академика
С.Джанашия и Грузинского посоль-
ства в Объединенном королевстве
Великобритании и Северной Ирлан-
дии. В период подготовки к выстав-
ке был собран обширнейший архео-
логический и этнографический ма-
териал, не вместившийся в один уго-
лок или стенд выставки. Поэтому и
было решено включить его в книгу-
альбом, в которой Грузия была бы
представлена наиболее плотно - как
место зарождения культурного ви-
ноградарства и виноделия, как стра-
на, в истории которой вино занима-
ет важное место. Автор текста кни-
ги-альбома, ныне, к сожалению,
покойный археолог, академик Леван
Чилашвили. Он возглавлял Музей
Грузии имени С.Джанашия, и тес-
ное сотрудничество с этим замеча-
тельным человеком во многом опре-
делило успех грузинского стенда в
Лондоне. Решение подготовить и из-
дать книгу-альбом взволновало, це-
ликом захватило Левана Чилашви-
ли. Из-под его пера вышло уникаль-
ное эссе. Большой ученый и патриот
очень ждал выхода книги в свет, меч-
тал подержать ее в руках, услышать
первые отзывы о своем труде. К со-
жалению, и Леван Чилашвили скон-
чался за несколько месяцев до этого
события.

- «Будем надеяться, что XXI
век станет временем возрожде-
ния Грузии. Виноградная лоза
вновь расцветет. Грузинское
вино будет существовать».

Это заключительная фраза
эпилога книги насквозь опти-
мистична. Вы разделяете этот
настрой?

- Да, я верю, что после затянув-
шегося тяжелого кризисного пери-
ода грузинская винодельческая тра-
диция окрепнет и получит достой-
ное продолжение. Наши вина по
всем своим параметрам могут и дол-
жны стать вровень с лучшими ми-
ровыми аналогами.

- Какие вина сейчас в мире
считаются лучшими?

- Подробный перечень может по-
лучиться довольно обширным. На
мой взгляд, неоспоримыми автори-
тетами выступают вина Франции,
ряд вин Италии, Испании, Герма-
нии... Уверенно освоились в верх-
ней части рейтинговой таблицы та-
кие «новички», как вина Калифор-
нии, Австралии, Южной Америки
и Южной Африки...

- А Грузии?
- Надо еще много работать, что-

бы наши вина получили право быть
названными наряду с грандами ми-
рового виноделия.

- Ваши любимые вина?
- Традиционные кахетинские. В

свое время один высокий гость из
Англии, член Палаты лордов, по-
пробовав кахетинское вино, пришел
в неописуемый восторг и назвал его
«вином лордов». Мое мнение – это
мужественные вина для мужествен-
ных и сильных людей.

- Сегодня много говорят о
том, что вина, изготовленные
традиционным кахетинским
способом, отличаются целеб-
ными свойствами?

- В одном из современных жур-
налов я прочел и поразился мудро-
сти французской пословицы – «Ста-
рых любителей вина больше, чем
старых врачей». Еще в глубокой
древности люди успешно лечили
вином многие недуги. Вино благо-
творно влияет на кровеносную сис-
тему человека, снижает риск онко-
логических заболеваний, способ-
ствует долголетию…

Во Франции, к примеру, смерт-
ность от сердечно-сосудистых забо-
леваний в регионах, жители кото-
рых постоянно изо дня в день пьют
красное вино, вдвое ниже средне-
мировых показателей. Это несмот-
ря на то, что местная национальная
кухня отличается жирными и ост-
рыми блюдами. А ведь такая кухня
должна была бы провоцировать по-
вальные инсульты, инфаркты, мас-
совые артриты. Американские уче-
ные назвали это явление «француз-
ским парадоксом».

Еще скажу – последними иссле-
дованиями ученых разных стран
установлено благотворное влияние
вина на интеллект человека.

Что касается грузинских вин, в
частности кахетинских, здесь нет
сомнений, они несут в себе цели-
тельный заряд огромной силы. Од-
нако свойства эти мало изучены.
Ученые, исследовательские центры
страны, мне кажется, в большом
долгу перед национальным виноде-
лием. И не только перед винодели-
ем. Перед всей Грузией...

- С молодости мне запомни-
лась фраза одной из опереточ-
ных арий: «Прощай вино в на-
чале мая, а в октябре – про-
щай любовь»...

- Согласиться с этим невозможно.
Любовь и вино неразлучны во все
времена года. Скажу больше, вино –
интимный напиток. Помнится, в 70-
х годах специалисты из Германии,
которым были представлены на экс-
пертизу грузинские вина, так и на-
писали в своем заключении - речь
шла о «Хванчкаре»: интимное вино.

- Каждый грузин в душе, а
если удается, и на деле – вино-
дел. Особенно в наши дни, ког-
да виноделием начали увле-
каться люди, по роду занятий
далекие от этого...

- Надо не только хотеть делать
вино, но и знать, как его делать. Без
специалистов здесь не обойтись. Ув-
лечение виноделием характерно се-
годня не только для Грузии. Так, бри-
танский рокер Клифф Ричард при-
обрел землю для виноградника на юге
Португалии. При этом проштудиро-
вал много специальных книг и зару-
чился помощью и поддержкой изве-
стного португальского винодела Дэ-
вида Беверстока. Французский ак-
тер Жерар Депардье настолько пре-
успел на этом поприще, что уже к
нему идут за ценным опытом. Вино
Депардье известно всему миру.

Совет
Как отличить грузинское вино от подделки?

Вина Грузии обладают настолько ярким букетом, что отличить на вкус настоящее от поддельного
может даже не утонченный их знаток. Подделывают в основном полусладкие вина.

Во-первых, спрос на них больше, чем предложение, а во-вторых, сухое вино имеет характерную
терпкость, подделать которую практически невозможно. В полусладких эта природная терпкость
сглажена, и не каждый знаток сразу распознает фальшивку. В настоящем полусладком вине всегда
сбалансированы сладость и терпкость, и природный характер вина не «забивается». Если есть такой
вкусовой баланс, вы пьете хорошее вино.

«Хванчкара», «Твиши», «Оджалеши» не должны стоить дешево, потому что виноград для этих вин
выращивается на очень ограниченной территории. А раз мало винограда, мало и настоящего вина.
Если на бутылке написано, что содержимое изготовлено из сорта «Хванчкара», не покупайте ее:
одноименное вино производят из сортов «Александроули» и «Муджуретули».

В розничной продаже любое из грузинских вин не может стоить дешевле десяти долларов, а «Хван-
чкара» - 15-ти. И это нижняя планка, вина GWS, например, часто стоят дороже. Дело в том, что цена
элитных сортов вин обусловлена небольшими объемами сырья и высокой стоимостью производства.

А вот бывшая супруга Депардье,
актриса Кароль Буке, занялась так
называемым «гаражным винодели-
ем», очень модным в наши дни на
Западе. Название это пошло от га-
ража бывшего банковского служа-
щего Жака-Люка Тюневена, в ко-
тором он изготовил свою первую,
очень небольшую партию вина. Дру-
гого помещения для реализации сво-
их винных амбиций у него просто-
напросто не было. С тех пор Жак-
Люка Тюневен стал лидером нового
движения, которое так и именуют,
- «гаражное виноделие».

«Гаражные» вина выпускаются
небольшими партиями, делаются
кустарными, дедовскими методами,
можно сказать, вручную, а стоят
баснословно дорого. На мой взгляд,
«гаражное виноделие» может успеш-
но развиваться в Грузии на основе
мелких хозяйств. Если, конечно,
здесь обретут возможность предста-
вить свои вина в лучшем виде ми-
ровым знатокам, любителям и це-
нителям эксклюзива и неподражае-
мой оригинальности. К сожалению,
о такой возможности сегодня мож-
но лишь мечтать.

- Грузинскому виноделию в
нынешнем развитии приходит-
ся, в буквальном смысле этого
слова, продираться сквозь час-
токол проблем. Главная из
них?

- Конечно, фальсификация вин.
Проблема эта беспокоит виноделов
всего мира, но для Грузии она наи-
более актуальна. Положение просто
тревожное. Сошлюсь на газету
«Алия», которая в прошлом году
опубликовала данные о том, что в
последнее время ежегодно за преде-
лы Грузии отгружалось пять-шесть
миллионов бутылок «Хванчкары».
Это тогда, когда в самом благопри-
ятном – в 1974 году - в Амбролаур-
ском районе было произведено 40
тысяч декалитров «Хванчкары». Это
рекорд. По сей день!

Подделки знаменитых марок гру-
зинских вин сегодня выпускаются

во многих странах, причем они за-
частую очень грубые, с ляпсусами,
ошибками на этикетках.

Тревожат и стихийные, некон-
тролируемые процессы в виногра-
дарстве. Скажем, сейчас высокий
спрос на красные вина. Отсюда
стремление расширить площади
под «саперави». Однако беда в том,
что этот действительно прекрасный
сорт сейчас пытаются культивиро-
вать повсеместно, игнорируя реко-
мендации специалистов для той
или иной микрозоны. А ведь не во
всех местах Кахети «саперави» дает

урожай, из которого можно изго-
товить действительно хорошее
вино. А потому и заготовительная
цена на виноград сорта «саперави»
должна быть дифференцирован-
ной, учитывать данное обстоятель-
ство.

- В 2002 году в стране при-
нят закон «Изменения и допол-
нения в Закон Грузии о лозе
и вине» - документ, который
должен обеспечить оптималь-
ное решение вопросов борьбы
с фальсификацией вин.

- Закон хороший, но он по сей
день не работает. Существует по
сути лишь на бумаге.

- Тем не менее, вернемся
опять к эпилогу книги-аль-
бома «Виноградная лоза,
вино и грузины». Почему вы
столь оптимистичны?

- Нет никаких сомнений, что
грузинская лоза вновь расцветет,
и вина, Богом данные Грузии, бу-
дут существовать, множиться, по-
трясать мир своей уникальнос-
тью, приносить людям радость и
удовольствие.

- Полностью согласен с
вами. Виноделие в Грузии
всегда было ведущей отрас-
лью экономики. Таким оно
было в прошлом, таковым
оно является сейчас и тако-
вым оно будет в будущем.

- Добавлю, что уникальное ви-
ноградарство и виноделие Грузии
– это неотъемлемая и очень весо-
мая часть нашего национального
богатства, которым надо дорожить
и которое надо приумножать.

- Здесь, на мой взгляд,
уместно вспомнить, что в
английском парламенте лорд-
канцлер по сей день сидит на
мешке с шерстью, которая в
свое время принесла Туман-
ному  Альбиону небывалое
могущество и лидерство в
мире. Не появится ли в бу-
дущем в грузинском парла-
менте бочка с вином?

- Оставим британцам их тра-
дицию. Тем не менее согласен, что
лоза и вино должны найти дос-
тойное отражение в символах на-
шего государства.

- По нашим сведениям, вы
активно участвуете в подго-
товке новой книги, которую
издает GWS.

- Книга эта уже готова и в са-
мое ближайшее время выйдет в
свет. Называется она «Виноград-
ная лоза – древо жизни». Речь
идет о роли, значении виноград-
ной лозы в жизни грузин. Ведь
это для Грузии действительно
древо жизни.

Иллюстрация из книги
«Виноградная лоза,
вино и Грузины»
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6 ИНТЕРВЬЮ400 миллионов от приватизации

Оппозиция и эволюции

Они сражались за Родину
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Тея ГУЛАРИДЗЕ, Civil.Ge

- Планируют ли власти Гру-
зии продать магистральный га-
зопровод?

- На данном этапе государство не
планирует продавать газопровод...
Такой необходимости пока нет. Не
стоит драматизировать вопрос... Со
стороны «Газпрома» было выдвинуто
лишь предложение, а мы были обя-
заны обсудить его...

- Каковы планы государства
относительно приватизации
энергообъектов?

- Пока разрабатывается план, в
котором будет предусмотрен этот про-
цесс... Разрабатывается новая модель,
предусматривающая продажу в еди-
ном пакете «Объединенной дистрибь-
юторской энергокомпании Грузии» и
объектов генерации. Модель доволь-
но интересная. Возможно, основыва-
ясь на ней, мы получим заявки от
заинтересованных компаний... Это
будет широким процессом.., который
предоставит возможность работы с
потенциальными партнерами с боль-
шей интенсивностью.

- Смогут ли участвовать в этом
процессе российские компании?

- Будут то российские, американс-
кие или любые другие компании, не
имеет значения. Речь идет о прива-
тизации, которая должна предоста-
вить возможность эффективного уп-
равления, конкретный результат. А
конкретный результат очень простой:
энергоснабжение в Грузии должно
улучшиться, население в течение
круглых суток должно получать элек-
тричество. Энергокризис в Грузии
должен завершиться раз и навсегда -
это главное условие.

- Какие объекты планируется
приватизировать в ближайшее
время?

- 15 марта объявлен прием заявок
на участие в приватизации Руставс-
кого металлургического комбината,
химического объединения «Азот», ва-
гоноремонтного завода, Батумского
нефтеперерабатывающего завода и
нефтебазы. Срок приема заявок за-
вершится первого мая...

- Начальная цена этих пред-
приятий уже определена?

- Четко пока не определена. Суще-
ствуют предположительные оценки,
но мы ожидаем зафиксировать цену
по мере поступления заявок.

- Планируется ли приватиза-
ция Маднеульского золотодобы-
вающего предприятия?

- Этот объект подготавливается к
приватизации. Предполагается, что
прием заявок для участия в привати-
зации начнется с апреля.

- Проданные объекты уже пе-
решли в руки новых владельцев?

- Закон предусматривает, что в
окончательное владение объект будет
передан тогда, когда все суммы будут
выплачены полностью. Сейчас про-
должается установление юридических
деталей... Главное, чтобы этот про-
цесс завершился как можно скорее.
Своевременное получение денег зави-
сит от завершения этого процесса,
после чего и произойдет передача соб-
ственности...

- Какие суммы будут получе-
ны от приватизации в нынеш-
нем году?

- Около 47 миллионов лари уже
получено... Что касается суммы, ко-
торую предполагается получить, то в
нынешнем году она составит, как
минимум, 400 миллионов лари. Это
будет зависеть от темпов осуществле-
ния приватизации. Если процесс бу-
дет происходить быстро, тогда суммы
еще могут возрасти. А по подсчетам -
это 400 миллионов лари.

- Какие именно поправки пла-
нируется внести в Закон «О при-
ватизации»?

- По существующему законодатель-
ству, если объект не продан с первой
попытки, его первоначальная цена
автоматически урезается наполовину.
В случае, если и после этого он не

Министр экономического развития Грузии
Алекси АЛЕКСИШВИЛИ:

«Единственный фактор
развития экономики – свобода»

будет продан, цена урезается еще. Мы
готовим поправки, согласно которым
50-процентное снижение цены опре-
деляет Министерство экономики.
Наше предложение состояло в том,
что было бы лучше сократить цену в
50-процентных рамках по нормам,
установленным правительством. При-
емлемо постепенное снижение цен, а
не сразу наполовину.

...Положительной стороной этого
является то, что госимущество не бу-
дет продаваться задешево. Но есть и
отрицательная сторона: процесс при-
ватизации может затянуться. Одна-
ко мы должны быть уверены, что от-
дельные объекты продаются по рыноч-
ной, а не искусственно заниженной
цене.

- Ваш предшественник Каха
Бендукидзе активно поддерживал
либерализацию экономики, в
частности, планировался про-
цесс дерегуляции...

- Считаю, что экономику необхо-
димо освободить от всяких оков. Един-
ственным фактором развития эконо-
мики, исходящим из любой теорети-
ческой или практической закономер-
ности, является свобода. Свобода в
экономике означает именно либера-
лизацию, те шаги, которые предус-
мотрены в реформе, в частности, де-
регуляцию. Мы надеемся, что это при-
несет свои результаты.

На данном этапе главный акцент в
отношении дерегуляции мы перенес-
ли на такие направления, как строи-
тельство и транспорт... Одним из глав-
ных направлений является реформи-
рование системы «Сакстандарти».
Проблема будто бы невидимая, но она
реально мешает формированию нор-
мальной предпринимательской сре-
ды...

- Миссия МВФ, побывавшая в
Грузии, обратила внимание на
рост потребительских цен - с 3,6
процента в июне 2004 года до
7,5 к декабрю. А в конце января
2005 года он составил 9,2 про-
цента. Чем это обусловлено?

- Этот показатель вырос в основном
к концу года и был обусловлен не-
сколькими обстоятельствами.

Первое - выросли акцизы на неко-
торые потребительские товары. Соот-
ветственно, это действует и на рост
цен. Второе - увеличение общего по-
требления. То есть упорядочилась
фискальная система, люди стали по-
лучать зарплаты в обычном режиме.
Потребление довольно стабильное и
увеличивается, что вызывает опреде-
ленное давление на цены...

Но очень важно определить, на
какие группы товаров увеличились
цены. Это табачные изделия, недви-
жимость... Кроме того, зафиксирова-
но увеличение цен на автомобили,
что вызвано несколькими обстоятель-
ствами. В первую очередь, тенденци-
ей укрепления евро... Цены на авто-
мобили, которые ввозятся из Европы,
выросли. Это также подействовало на
увеличение общего уровня инфляции.

В течение прошлого года был опре-
деленный спад в сельском хозяйстве.
Показатель роста был очень низок и,
соответственно, это вызвало увеличе-
ние цен на определенные товарные
группы. В целом это стало причиной
окончательного увеличения уровня
инфляции...

Темпы не являются тревожными.
Но, естественно, власти должны по-
заботиться, чтобы эта тенденция не
увеличивалась...

Угрозы того, что инфляция достиг-
нет нежелательного уровня, не суще-
ствует, это исключается. Мы в про-
шлом году планировали рост инфля-
ции на пять-шесть процентов. Сейчас
Национальный банк и другие госу-
дарственные структуры стараются,
чтобы был сохранен этот уровень ин-
фляции. Инфляция на уровне семи-
восьми процентов не создает опасно-
сти экономике, но желательно, что-
бы уровень был ниже.

Публикуется с сокращениями

Крупнейший иностранный поставщик строительных
материалов приглашает директора в открываемое пред-
ставительство компании в Грузии. Требования: мужчи-
на 25-40 лет; высшее техническое образование, привет-
ствуется наличие дополнительного образования в обла-
сти экономики, управления, маркетинга; опыт успеш-
ной руководящей работы в сфере продаж технической
продукции не менее двух лет; отличное знание ВЭД и
бюджетирования, стратегического и оперативного уп-
равления; ПК – уверенный пользователь; русский, анг-
лийский – свободно; наличие автомобиля.

ГЕО-ТУР предлагает
учебу в США и Англии,
а также студентам при-

нять участие в программе
«Work&Travel», стажировку в Аме-
рике.

Желающие должны хорошо вла-
деть английским языком.

Собеседование проводится у нас в
офисе.

Прием документов до 15 апреля.
Наши реквизиты и телефоны:

Проспект Руставели N 42, этаж 3.
93-18-08; 93-57-16

E-mail: alla@geo-tour.com

Тамар НЕПАРИДЗЕ, Интер-Пресс

- Намерены ли вы сотрудничать с
парламентской оппозицией?

- С какой парламентской оппозицией,
может быть вы мне назовете их, поясните?

- «Консерваторов», «Новых», рес-
публиканцев вы оппозицией не счи-
таете?

- Так и я могу называть себя Наполеоном
или Людовиком XIV, а вы поверите? О том,
что не существует парламентской оппози-
ции, говорится и в заключении Совета Ев-
ропы. Если не верите мне, поверьте ему.

- Планируются структурные рефор-
мы почти во всех ведомствах. По ва-
шему мнению, насколько массовый
характер примут уличные акции не-
довольных граждан и насколько ко-
ординированным будет их сотрудни-
чество с оппозицией?

- Мы давно уже предсказывали, что по-
добные действия властей выведут народ на
улицы. Не Лейбористская партия или дру-
гая политическая сила выведут их на ули-
цы, а именно действия властей. А этот на-
род нуждается в политической поддержке
и координации. Мы к этому готовы. Мы го-
товы к демонтажу системы Саакашвили
мирным путем, народными демонстрация-
ми, массовым неповиновением и метода-
ми ненасильственного противодействия.
Рано или поздно этой цели мы обязательно
добьемся!

Лидер Лейбористкой партии Шалва НАТЕЛАШВИЛИ:

«Мы готовимся к эволюции, а не к революции»
- Судебным путем бо-

роться вы больше не на-
мерены? Вы не доверяе-
те нынешнему суду?

- Бороться с Саакашвили
в суде?! Конечно, нет! До-
веряем только Конституци-
онному суду, да и тот Саа-
кашвили хочет упразд-
нить...

- Что вы будете де-
лать, когда будут исчер-
паны все мирные ресур-
сы?

- Когда мирные возмож-
ности иссякают, начинают-
ся народные акции, которые
заканчиваются смещением
правительства...

- Готовится ли оппо-
зиция к новой револю-
ции? Стоит ли ожидать
в ближайшем будущем
важных политических
изменений?

- Мы готовимся к эволю-
ции, а не к революции. Эво-
люция подразумевает раз-
витие и прогресс. Эволюция
в нашей стране начнется
после того, когда мы избавимся от систе-
мы Шеварднадзе-Саакашвили. Это единая
система, Шеварднадзе никуда не уехал -
его дух, талант, гены и политика пересе-

лились в Саакашвили. Поэтому нам еще пред-
стоит перелистать новую страницу истории.

Публикуется с сокращениями

Марика БОЧОРИДЗЕ, Интер-Пресс

- Немного странной была реакция, кото-
рая следовала со стороны представителей вла-

Представитель парламентской фракции «Правая оппозиция» Пикрия ЧИХРАДЗЕ:

«Как видно, власть начала ослабление позиций Окруашвили»

сти при оценке оппозицией событий в Шида
Картли. Нас обвиняли, что мы выдумыва-
ли, клеветали на правительство, не радуясь
успехам страны в борьбе с контрабандой.

Как видно, власти сами опомнились и прояс-
нили свой взгляд на реалии, которые уже дав-
но наглядно происходили в Шида Картли.

Если власть борется с контрабандой, то она
должна в первую очередь бороться с крупны-
ми контрабандистами и их покровителями,
а не с торговцами сигаретами, которых день
и ночь преследуют на различных рынках.

- Если высокопоставленные полицей-
ские чины в Шида Картли были при-
частны к контрабанде, как заявил пре-
зидент, насколько свободен от своей
доли ответственности уполномоченный
президента в регионе Михаил Карели?

- Он не мог или не контролировал ситуа-
цию. И в обоих случаях должен нести ответ-
ственность. Нельзя, чтобы в таком сложном
регионе, как Шида Картли, управлял упол-
номоченный, не контролирующий ситуацию.

Подозреваю, что мы имеем дело с еще
более сложными обстоятельствами. Не ис-
ключаю, что увольнение полиции в полном
составе является первым шагом на пути
противостояния с Ираклием Окруашвили...

-  Поясните, пожалуйста... Вы подо-
зреваете, что президент Грузии проти-
востоит Ираклию Окруашвили?

- Подождем развития событий... Хотя, как
видно, власть начала ослабление позиций
Окруашвили. Окруашвили, как одна из вли-
ятельных фигур во власти, пытается усилить
свое влияние не только в своем ведомстве,
но и в других направлениях.

- Вы считаете, что прокуратура на-
чала изучать вопрос причастности вы-
сокопоставленных полицейских Шида
Картли к контрабанде на основе ваших
заявлений?

- Первые заявления действительно делались
нами. Наша районная организация была од-
ной из первых, кто активно выступал про-
тив контрабандного грузооборота. Впрочем,
позднее в это активно включились и предста-
вители журналистских кругов, которым уг-
рожали и которых увольняли. Дело дошло до
того, что, закрыв на это глаза, надо было
принять позу страуса.

Публикуется с сокращениямит
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Члены студенческого клуба Тбилисского государственного университета с будущей не-
дели начинают курс публичных лекций имени Акакия Бакрадзе. Первую лекцию прочи-
тает член Республиканской партии Грузии Леван Бердзенишвили. Она будет посвящена
вопросам демократии, защиты прав человека и свободы слова. Публичные лекции в сту-
денческом клубе будут проводиться раз в две недели.

Публичные лекции
имени Акакия Бакрадзе

Медианьюс

В Рустави открылась фотовыставка «60-летие Победы в Великой Отечественной войне.
Люди, победившие войну». Выставку открыли советник-посланник Посольства России в
Грузии Виктор Рынза и мэр города Рустави Мераб Ткешелашвили. На открытии присут-
ствовали официальные лица Грузии и России, ветераны Великой Отечественной войны,
представители общественности Рустави, а также организации российских соотечествен-
ников «Родник», оказавшей содействие в проведении выставки. Эта выставка, уже экспо-
нировавшаяся в Тбилиси, - совместный российско-грузинский проект, реализуемый По-
сольством России в Грузии и Государственной архивной службой Грузии при самом дея-
тельном участии ветеранов и членов их семей.

Люди, победившие войну
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7Грузинский спорт в болоте
«Тбилиси» остается лидером
Кончина легендарного футболиста
«Челси» почти чемпион
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Спортивный комментатор Дмитрий ОБОЛАДЗЕ:

«Люблю футбол в чистом виде»

Гуга КАЗАРЯН

- Расскажи немного о себе и роли
спорта в твоей жизни.

- Спорт я люблю всю жизнь. Еще ребен-
ком ходил на фехтование, баскетбол, фут-
бол, и даже немного увлекался скалолаза-
нием. Но самой большой страстью был, ко-
нечно, футбол. Мне всегда хотелось стать
футболистом, но судьба распорядилась ина-
че: уже шестой сезон я комментирую мат-
чи Лиги чемпионов...

Многим кажется, что быть комментато-
ром сущий пустяк. Не могу с этим согла-
ситься. Ведь тебя слушает, причем с при-
страстием, огромное количество людей. Это
большая ответственность…

Помню свой первый матч. Это была игра
между «Фиорентиной» и «Арсеналом».
Именно тогда я ощутил, так сказать, всю
тяжесть возложенного на меня бремени. Но
и к этому привыкаешь. С тех пор я провел
более 400 репортажей.

- Кто из комментаторов для тебя
пример?

- Четкого ориентира нет. Но если гово-
рить о том, как надо бы комментировать,
то примером, особенно в эмоциональности
репортажа, могут быть латиноамериканс-
кие комментаторы. Впрочем, дело не толь-
ко в том, насколько эмоционально ведется
репортаж... Естественно, важен професси-
онализм. А в Грузии действительно были
просто легендарные комментаторы: Эроси
Манджгаладзе и Котэ Махарадзе.

С Котэ Махарадзе, кстати, мы неоднок-
ратно беседовали. Комментаторы того по-
коления работали абсолютно в других ус-

ловиях, не было столь большого потока ин-
формации и им приходилось делать основ-
ной акцент на свое театральное мастерство.
Так что подражать им было бы неправиль-
но. Да и время диктует иные правила.

- Насколько легко оставаться объек-
тивным, когда играет твоя любимая
команда? Кстати, за кого ты болеешь?

- Болел за «Манчестер Юнайтед» и «Бар-
селону». Точнее, уже переболел – оба клу-
ба выбыли из Лиги чемпионов. Но во вре-
мя работы стараюсь сдерживать эмоции, во
всяком случае, всячески скрываю свои сим-
патии. Но... Мне иногда предъявляют пре-
тензии, мол, я веду репортажи с пристрас-
тием, даже если не играют любимые мной
команды. Это неправда, я стараюсь не быть
тенденциозным. Правда, возможно, зача-
стую получается наоборот.

- Самому удается играть?
- Регулярно, три раза в неделю, выхожу

на поле. Это стало традицией - уже на про-
тяжении многих лет.

- А что ты скажешь о ситуации в
грузинском футболе в целом?

- Из всех стран бывшего СССР самым не-
правильным путем пошла именно Грузия.
Ведь у нас футбол был традиционно раз-
вит, мы побеждали на крупных турнирах.
А теперь ситуация - катастрофическая.

Проблем множество. Одна из основных
– неимение тренировочных полей. Да и во-
обще полей качественных. Другая – общий
уровень футбола в Грузии. Все более-ме-
нее хорошие игроки выступают сейчас в за-
рубежных клубах. Там они, естественно, по-
лучают больше. Но, сказать по правде, пла-
тят им все равно меньше чем другим. Гру-

зинские футболисты, за редким исключени-
ем, просто дешевая рабочая сила.

А тут еще, к многочисленным проблемам
прибавились и напряженные отношения
между государством и Федерацией футбо-
ла Грузии. Последняя тоже не особо спо-
собствует развитию этого вида спорта. Но
повлиять на ее деятельность крайне слож-
но, поскольку ФИФА четко запрещает вме-
шательство государства в деятельность на-
циональной федерации. А поводов вмешать-
ся предостаточно. Ведь ФФГ, мягко говоря,
работает не очень хорошо. Сегодня идет борь-
ба за влияние над футболом. Я далек от
мысли, что надо заменить Мераба Жорда-
ния, но делать что-то нужно...

Опасность в том, что - если в ФИФА по-
ступит нота протеста от ФФГ - это грозит
полной дисквалификацией всего грузинско-
го футбола. Подобное произошло в Азер-
байджане. Именно это - единственный ко-
зырь федерации.

- Да, но насколько благотворным
может оказаться вмешательство госу-
дарства?

- Хирургическое вмешательство в спорте
никогда не бывает благотворным. Хотя есть
примеры, когда государство и федерации
прилагали совместные усилия для развития
футбола. В результате, это шло только на
пользу.

Нам, возможно, нужно опереться на та-
кой опыт. Может, федерации и «светской
власти» просто надо сесть и поговорить.
Проблема в том, что на переговоры не идет
ни та, ни другая сторона, а разногласия
получают общественный резонанс.

Непонятны и заявления некоторых чи-
новников, обвиняющих журналистов в на-
гнетании обстановки. Послушать их, так
поводов «раздувать проблемы» нет. Но как
можно оставаться в стороне, когда Федера-
ция футбола фактически принимает неадек-
ватные решения, а госчиновники открыто
вмешиваются в дела федерации.

В итоге, пока чиновники разных мастей
спорят, ситуация становится критической.

Вот, скажем, база сборной Грузии. По
сути, поля, как такового, нет. Вместо тра-
вы - сплошная грязь, в душевые лучше не
заходить... Этот список можно продолжить...

Единственное, что все-таки удалось сде-
лать, это найти для сборной действительно
хорошего тренера, который работает серь-
езно и на высоком уровне.

- В последнее время бытует мнение,
что настоящий, честный футбол умер,
что львиная доля игр проплачена то-
тализаторами. Это так?

- Конечно, не исключаю, что игры поку-
пают и продают. Более того, допускаю, что
порой футболисты сами делают ставки на
свои игры. Но проблемы этой в глобальном
аспекте не существует. На играх высокого
уровня это вообще исключено.

- А сам ставки делаешь?
- Нет. Никогда не играл в тотализаторах.

И не буду. Это мое кредо...
- Ты не азартный человек?
- Азартный. Только тотализатор – исклю-

чение. Ведь в последнее время вообще по-
явилась тенденция, когда люди не смотрят
футбол. Их просто интересует счет. Я же
люблю футбол в его, так сказать, чистом
виде, без примесей, без денежной наживы.

- Может все же сделаешь прогноз
на Лигу чемпионов.

- Не исключен финал «Интер» - «Челси».
Если эти клубы не встретятся на более ран-
ней стадии. А вот кто будет победителем...
Говорить об этом, думаю, еще рано.

- Как бы ты одним словом назвал
ситуацию в грузинском спорте. Не
только в футболе, а в спорте вообще?

- Болото. Есть несколько видов спорта,
которые еще не совсем утонули. Это, преж-
де всего, виды борьбы и, возможно, регби.
В остальном - ситуация плачевная.

Жордания вызвали на допрос
Интер-Пресс

Президент Федерации футбола Грузии Мераб Жордания допрошен Финансо-
вой полицией. По официальной информации, Жордания был вызван в связи с
возбужденным год назад против него уголовным делом о сокрытии налогов в раз-
мере 742 тысячи лари. В беседе с журналистами представитель полиции Мамука
Гилигашвили заявил, что Жордания разъяснили его права в связи с вступлени-
ем в силу закона о финансовой амнистии. Сам Мераб Жордания пока не решил,
воспользуется ли предоставленной возможностью.

Напомним, 12 декабря 2003 года 43-летний Жордания был задержан в аэро-
порту Тбилиси. Ему предъявили обвинение в том, что в его бытность президен-
том тбилисского «Динамо» он и клуб не уплатили налогов на общую сумму в 1,1
миллиона лари. 15 января следующего года он был освобожден из-под стражи
после того, как в бюджет страны была внесена сумма в 742 тысячи лари.

Состоялись матчи 24-го тура чем-
пионата Грузии по футболу. ФК
«Тбилиси» в родных стенах одолел с
минимальным счетом аутсайдера –
«Сиони» - и с 49 очками по-прежне-
му возглавляет турнирную таблицу
чемпионата Грузии.

Подопечные Луиса Закариаса зас-
тавили понервничать собственных бо-
лельщиков и сумели распечатать во-
рота неуступчивого соперника лишь
на 75-й минуте. Вышедший на заме-
ну нападающий тбилисцев Гоги Пи-
пия обманул двух защитников и мощ-
но пробил. Мяч угодил в штангу, но
первым на добивание успел полуза-

Где же полиция?
щитник хозяев Шота Джи-
кия. До этого шла совер-
шенно равная игра, при
этом гости были близки к
успеху на 63-й минуте,
когда мяч после выстрела
Давида Сванидзе потряс
стойку ворот.

А и.о. главного тренера
тбилисского «Динамо»
Хвича Касрашвили отме-
тил свой дебют в этом ка-
честве победой над «Колхе-
ти». Вначале защитник
Давид Одикадзе уверенно
реализовал пенальти, а
спустя десять минут он
вывел к воротам Джабу
Двали, который не упус-
тил возможности удвоить
преимущество динамов-
цев.

Интересно развива-
лись события в Кутаиси.
Поединок между «Торпе-
до» и «Батуми» начался с
полуторачасовым опозда-
нием из-за... отсутствия
полиции на стадионе.
После того как она появи-
лась, 17-й мяч в сезоне
записал на свой счет фор-
вард кутаисцев Гия Мег-
реладзе. Однако его гол
принес «Торпедо» лишь

одно очко. К этому времени гости
лидировали после удара хавбека
Пааты Чохели.

Первое поражение после возобнов-
ления первенства потерпела «ВИТ-
Джорджия». Единственный гол в во-
рота «ветеринаров» забил молодой
форвард столичного «Локомотива»
Георгий Кахелишвили.

Беспроигрышную серию продол-
жил возрожденная из пепла «Зеста-
фони». Зестафонцы создали уйму го-
левых моментов у ворот горийской
«Дила», но реализовать смогли лишь
три. Причем, дважды отличился на-
падающий Заза Зиракишвили.

И В Н П М О
1 ТБИЛИСИ 24 15 4 5 46-26 49
2 ДИНАМО Тбилиси 24 15 3 6 47-23 48
3 ТОРПЕДО 24 12 8 4 38-20 44

Цены снижены
Президент Грузии Михаил Саакашвили пору-

чил мэру Тбилиси Зурабу Чиаберашвили изыс-
кать средства из городского бюджета, чтобы вдвое
снизить цену билетов на предстоящий 24 марта
отборочный матч ЧМ по футболу между сборны-
ми Грузии и Греции. «Федерации футбола, уста-
новившей минимальную сумму билета на матч
в размере 20 лари, видимо, кажется, что здесь
Швейцария», – заявил Саакашвили. Президент
также поручил правоохранительным органам
«изучить ситуацию вокруг грузинского футбола...
Я располагаю сведениями, что мафиозные круги
пытаются погреть руки на футболе».
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Знаменитый французский футболист Ми-
шель Платини первым выдвинул свою кандида-
туру на пост президента УЕФА, выборы которо-
го пройдут в апреле 2006 года. Ожидается, что
его главным оппонентом станет еще одна быв-
шая звезда европейского футбола – Франц Бек-
кенбауэр.

Напомним, что о своем намерении возглавить
футбольный Евросоюз лучший футболист Фран-
ции XX века заявил еще в 2001 году. Впрочем,
тогда добиться цели Платини не удалось. Не-
смотря на то, что его кандидатуру до определен-
ного момента активно лоббировал глава ФИФА
Зепп Блаттер, пост президента Союза европей-
ских футбольных ассоциаций удалось сохранить
шведу Леннарту Юханссону. Что касается Пла-
тини, то под давлением чиновников ему при-
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Платини рвется в президенты
шлось снять свою кандидатуру и довольствовать-
ся ролью члена Исполкома УЕФА.

И вот спустя без малого пять лет, легендар-
ный полузащитник вновь напомнил о своих ам-
бициях. «Я уже отправил в УЕФА официальное
уведомление, в котором я четко обозначил свои
намерения, – сообщил Платини в интервью
Reuters. – Современный футбол переживает
период стагнации, который слишком затянул-
ся. Думаю, мне удастся сдвинуть дело с мертвой
точки».

Письмо Платини, кстати, получили и в Фе-
дерации футбола Грузии. В нем он разъясняет
причины, по которым выдвинул свою кандида-
туру на пост президента УЕФА. Платини поде-
лился своими намерениями превратить футбол
в вид спорта №1 на континенте. «Кроме того, я

намерен способствовать объединению большой
европейской футбольной семьи», - говорится в
письме.

Тем временем в Германии все больше говорят
о том, что следующим президентом УЕФА будет
не кто иной, как Франц Беккенбауэр. При этом
ожидается, что именно он, а не Платини, полу-
чит поддержку высших футбольных чиновни-
ков. Это косвенно подтверждают слова прези-
дента ФИФА Йозефа Блаттера: «Срок пребы-
вания Беккенбауэра на посту президента оргко-
митета чемпионата мира закончится в 2006 году,
после чего состоятся выборы президента УЕФА.
Считаю, что Беккенбауэр способен занять этот
пост даже при амбициях Платини». Сам Кайзер
Франц предпочитает быть предельно диплома-
тичным: «Поддержка президента ФИФА явля-
ется для меня большой честью. Но в данный мо-
мент я целиком занят организацией предстоя-
щего чемпионата мира. О том, что будет даль-
ше, пока не думаю».

Лиана МЕДОЕВА

Говорить о популярности бокса в
Грузии нет особой необходимости. Но
в последние годы, в силу известных
событий, интерес к нему, как и мно-
гим другим видам спорта, заметно
упал. Но недавно по инициативе сто-
личной мэрии в Ортачала начала фун-
кционировать специализированная
школа бокса – кажется, единственное
государственное учебное заведение
подобного рода.

По словам директора школы Паа-
ты Курдованидзе, предусмотрено со-
здание спортивного центра, где, в ча-

Девушки на ринге
стности, будет сосредоточена работа
по подготовке к Олимпийским играм
и другим международным соревнова-
ниям. Спонсором будет мэрия.

Уже сегодня, несмотря на то, что
школа только-только начала рабо-
тать, в ней регулярно тренируются
свыше ста боксеров – от начинающих
до опытных мастеров. С ними рабо-
тают восемь тренеров под руковод-
ством заслуженного тренера Грузии
Роланда Квачадзе.

И еще одно новшество. Сформиро-
вана первая в Грузии группа зани-
мающихся боксом девушек, которой
руководит Давид Шакарашвили.

Умер великий футболист
На 91-м году жизни скончался заслуженный мастер спорта СССР, заслу-

женный деятель физкультуры и спорта, дегендарный футболист тбилисского
«Динамо», знаменитый тренер Гайоз Иванович Джеджелава.

20-летняя Афина Руссель Онас-
сис, внучка греческого миллиардера
Аристотеля Онассиса, во время уче-
бы в швейцарском колледже увлек-
лась верховой ездой. В 17 лет полу-
чила первую часть наследства – 200
миллионов долларов, а по достиже-
нии 21 года получит все остальное –
счет на три миллиарда долларов,
несколько кораблей, авиакомпанию
«Олимпик» (24 самолета), а также
несколько многоэтажных зданий в
престижных районах Парижа, Лон-
дона и Нью-Йорка. Кроме того, она

Афина Онассис мечтает об Олимпиаде
станет хозяйкой фамильного остро-
ва Скорпио, где когда-то ее дед от-
праздновал свадьбу с Жаклин Кен-
неди. Но управлять своей финансо-
вой империей она не собирается.
Для этого мобилизован штат адво-
катов и финансистов, а сама Афи-
на переехала в Бельгию, где интен-
сивно тренируется в одной из кон-
но-спортивных школ, и мечтает при-
нять участие в соревнованиях по
выездке на Олимпийских играх в
Пекине, передает корр. «СГ» в
Швейцарии Мирон БАРАМИЯ.

Футбол. Кубок УЕФА. Кубок УЕФА. 1/8 финала, ответные матчи.
АЛКМААР (Голландия) - ШАХТЕР (Украина) 2:1. НЬЮКАСЛ (Англия) -
ОЛИМПИАКОС (Греция) 4:0. Голландцы и англичане вышли в следующий
круг.

Футбол. Кубок УЕФА. 1/8 финала. Первый матч. СТЯУА (Румы-
ния) - ВИЛЬЯРЕАЛ (Испания) 0:0.

Футбол. Чемпионат Англии. Перенесенные матчи. ЧАРЛЬТОН -
ТОТТЕНХЭМ 2:0. ЛИВЕРПУЛЬ - БЛЭКБЕРН 0:0. ЧЕЛСИ – ВЕСТ БРОМ-
ВИЧ 1:0. За девять туров до окончания чемпионата команда Жозе Моуриньо
на 11 очков опережает «Манчестер Юнайтед» и на 13 - «Арсенал».

Футбол. Чемпионат Испании. АТЛЕТИК - ХЕТАФЕ 1:2.
Футбол. Чемпионат Франции. СТРАСБУР - МОНАКО 0:0. СЕНТ-ЭТЬ-

ЕН - АЯЧЧО 3:0. СОШО - МЕЦ 2:1.
Футбол. Кубок Италии. ФИОРЕНТИНА - РОМА 1:0 (пен. - 6:7). УДИ-

НЕЗЕ - МИЛАН 4:1. В следующий круг вышли «Фиорентина» и «Удинезе».
Футбол. Кубок России. 1/8 финала, ответные матчи. КРЫЛЬЯ

СОВЕТОВ – ДИНАМО 1:0. ХИМКИ - АЛАНИЯ 1:1. КУБАНЬ - ЗЕНИТ 0:1.
САТУРН – РОСТОВ 0:0. В четвертьфинал вышли «Крылья Советов», «Хим-
ки», «Зенит», «Сатурн».

Велоспорт. Шестой этап велогонки «Тиррено-Адриатико» выиграл Алле-
сандро Петакки. Это его десятая победа в новом сезоне. На последних ста
метрах 170-километровой дистанции он легко обошел О. Фрейре и М. Чи-
поллини. Но по сумме семи этапов гонку выиграл Фрейре, сообщает корр.
«СГ» в Швейцарии Мирон БАРАМИЯ .

Велоспорт. 24-летний итальянский велосипедист Д.Сильвестри выиграл
пятиэтапный «Тур Камеруна», в котором участвовали 90 спортсменов из ше-
сти стран Африки, а также Франции, Италии и Швейцарии, сообщает корр.
«СГ» в Швейцарии Мирон БАРАМИЯ .



 

 

Н
Е

Д
Е

Л
Я

18 марта 2005 г.

8 Х И Т ЫПризнания великого певца

Де Ниро снялся в ужастике
Последний диск Короля

Единство наездника и лошади
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Певец Паата БУРЧУЛАДЗЕ:

«Я попал в обойму»
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Двадцатидвухлетняя Шермин Шах-
ривар, гражданка Германии и иран-
ка по происхождению, выиграла кон-
курс «Мисс Европа - 2005», финал
которого состоялся на сцене парижс-
кого Дворца спорта.

Победительница имеет универси-
тетский диплом и владеет четырьмя

АФИШААФИША
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Театральный подвал на Руставели

«Не своди меня с ума», 20.00
Театральный подвал в Ваке

«Дядя Ваня», 19.00
Тависупали театри

«Привидения», 19.00
Театр на Атонели

«Необычная репетиция», 19.00
Самепо убнис театри

«Тихо, репетиция», 19.00
Театр пантомимы

«Поэзия молчания», 18.00

Концерт
Государственный концертный зал

«Юморина – 2005»

20 марта

Спектакли
Театр имени
Сандро Ахметели

«Убежище короля Лира», 18.00
Театральный подвал
на Руставели

«А.С.А. Подрыватели
Анти-Духовности», 19.00

Театральный
подвал в Ваке

«Змееед», 19.00
Тависупали театри

«Комедианты», 19.00
Театр на Атонели

«Необычная репетиция», 19.00
Самепо убнис театри

«Здесь, в этой обители...», 19.00

Цирк
Представление труппы
Московского цирка, 12.00, 15.00

Спектакли
Театр имени
Сандро Ахметели

«Сон в зимнюю ночь», 18.00
Театральный подвал на Руставели

«90-е... Голос человека», 20.00
Театральный подвал в Ваке

«Et cetera», 19.00
Тависупали театри

«Войцек», 19.00
Театр на Атонели

«Необычная репетиция», 19.00
Самепо убнис театри

«Нугзар и Мефистофель», 19.00

Концерт
Государственный концертный зал

«Юморина – 2005»

Цирк
Представление труппы
Московского цирка, 12.00, 15.00

19 марта

18 марта

...Это длинная история. Начинается она с конкурса Чайковского, в кото-
ром я победил. Вообще конкурсы мало что дают, кроме проверки себя на вы-
держку – просто мне и еще кому-то повезло. Важно поймать и не упустить
этот момент удачи – хорошо спеть в нужное время в нужном месте... Так вот
в жюри был один человек, который позвонил в Лондон и рассказал там обо
мне, кому нужно. Тогда лондонский агент прислал в Госконцерт запрос на
меня, те в ответ послали кусочек моей записи. В результате меня пригласили
на прослушивание в «Ковент Гарден». Спел пробу и тут же получил контракт
на этот же год на премьеру «Аиды» - пел вместе с Паваротти и Риччарелли под
управлением Зубина Мета. То есть так удачно вышло, что я попал в обойму.

...Если это непрофессионально, то, конечно, действует на нервы, а если
критик разбирается, это важно прочесть. Умный певец даже в недоброжела-
тельной критике найдет для себя что-то полезное. Обидно бывает не из-за
этого, а когда о тебе читают неправду: несправедливо разносят или, наоборот,
захваливают, когда пел плохо. А в принципе нет певцов без недостатков, на-
чиная с Марии Каллас, так что все зависит от эмоционального настроя кри-
тика: самому получить удовольствие и донести его до читателя или все унич-
тожить.

...Я бы не сказал, что нахожусь в рабстве у своего голоса – скорее, мы
верно друг другу служим.

...Очень волнительно петь в Тбилиси. Когда поешь в каком-нибудь театре
серию из десяти спектаклей, то, с одной стороны, понимаешь, что расслаб-
ляться нельзя, но, с другой, знаешь, что можно будет что-то поправить в сле-
дующем спектакле, а здесь я выступаю очень редко и, как правило, по одному
разу, поэтому надо все делать сразу начисто.

Hide and Seek
В кинотеатре
«Руставели»

Овдовевший Джон Гудман от-
чаянно пытается наладить отно-
шения со своей дочерью, которая
очень тяжело переживает поте-
рю. Он узнает, что его девятилет-
няя дочь Эмили находит неожи-
данный и ужасный способ обще-
ния с покончившей собой мате-
рью. Она придумывает себе во-
ображаемого друга по имени
Чарли, однако эта дружба вско-
ре приобретает весьма пугающий
характер, а сам друг становится
все более и более реальным. Это
кажется просто невероятным, но
очень скоро даже сам Джон пе-
рестает понимать, возможно ли
это на самом деле или нет!..

Режиссер: Джон Полсон. Ак-
теры: Роберт Де Ниро, Дакота
Фэннинг, Элизабет Шу, Фамке
Янссен, Эми Ирвинг, Дилан
Бэйкер, Роберт Джон Берк,
Джош Флиттер, Алишиа Хар-
динг, Мелисса Лео, Джеймс Мак-
Кэффри. Жанр: драма, трил-
лер, ужас.
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Самая красивая
языками: говорит на
немецком, фарси,
английском и фран-
цузском языках и
только что закончи-
ла университет. При
росте в 1 метр 74
сантиметра Мисс
Европа весит 53 ки-
лограмма. Победив
на конкурсе, краса-
вица получила мно-
жество ценных при-
зов: 50 тысяч евро,
драгоценное колье
стоимостью в 15 ты-
сяч евро, неделю ка-
никул на французс-
ких лыжных курор-
тах и две путевки в
Тунис на более дли-
тельный отдых.
На втором месте
оказалась предста-
вительница Арме-
нии Юся Товмасян.
Кроме них, в пятер-
ку первых европей-
ских красавиц вош-
ли француженка,
Мисс Словакия и
Мисс Англия.

Жюри «Мисс Ев-
ропы – 2005» состоя-
ло из девяти человек,
самыми известными
из которых были
шансонье Шарль Аз-
навур, модельер

Пако Раббан и словацкая топ-модель
Адриана Карембо-Скленарикова.

Самое интересное, что на конкурс
«Мисс Вселенная» Германия собира-
ется послать тоже не представитель-
ницу титульной нации, а «Мисс Гер-
манию – 2005» Асли Байрам. Турчан-
ку по происхождению.

Flight of the
Phoenix
В кинотеатре
«Руставели»

«Полет Феникса» - остросю-
жетный рассказ о том, как гру-
зовой самолет с рабочими на
борту терпит аварийную по-
садку посреди пустыни. Связь
с цивилизованным миром по-
теряна, и вероятность того,
что кто-то займется поисками
бедолаг, минимальна. Един-
ственным шансом выживших
на спасение становится идея
одного из рабочих – построить
новый самолет из обломков
старого...

Режиссер: Джон Мур. Ак-
теры:  Боб Браун, Скотт
Майкл Кэмпбелл, Тони Кер-
ран, Пол Дитчфилд, Стики
Фингаз, Хью Лори, Миранда
Отто, Джаред Падалецки, Ден-
нис Куэйд, Джованни Риби-
зи, Тайрез, Джейкоб Варгас,
Энтони Вонг. Жанр: боевик,
приключения.

Mazda MX-5
«СГ» представляет победителей Всемирного автоса-

лона в Женеве. Популярный бренд Mazda представил
в Швейцарии очередную новинку. Это родстер MX-5
третьего поколения, в конструкцию которого положен
принцип Jinda Ittai. У японцев это означает «единство
наездника и лошади». Причем это относится не только
к системам управления, но и к дизайну каждого из эле-
ментов кузова и интерьера. К примеру, показания при-
боров должны легко читаться, а выключателями удоб-
но пользоваться. Небольшая двухместная машина бу-
дет оснащаться двумя новыми двигателями собствен-
ной конструкции: их мощность составляет 126 и 160
л.с., объем - 1,8 и 2 л соответственно. Для обоих мото-
ров предусмотрена шестиступенчатая механическая
КПП, к которой вскоре добавится и пятискоростная
версия. Значительным доработкам подверглось шасси,
в результате чего заметно возросла предсказуемость
автомобиля в поворотах.

Genius Loves Company
В странах СНГ поступил в продажу лицензионный

диск короля R&B Рэя Чарльза. Это последний альбом
великого американского пианиста, саксофониста,
композитора и вокалиста. Диск был удостоен несколь-
ких премий «Грэмми» в категории исполнителей ритм-
энд-блюза и соула, включая специальную премию в
1987 году. Воистину, Король умер! Да здравствует
Король!

Ларс Сааби Кристен-
сен – ведущий современ-
ный норвежский писа-
тель, поэт и драматург,
лауреат международ-
ных литературных пре-
мий. В 2002 году за ро-
ман «Полубрат» удосто-
ен одной из самых пре-
стижных наград - Пре-
мии Северного совета,
которую в Европе на-
зывают «Скандинавс-
ким Нобелем». «Полу-
брат» переведен на 20
языков и стал визитной
карточкой скандинавс-
кой литературы в мире.
Роман оказался крепко
срубленной сагой, ог-
ромным, мощным,
многоплановым - с
авантюрным сюжетом и
героями, каждого из ко-
торых Фрейд удостоил бы отдельного исследования. Лю-
дям свойственно жить и умирать, а в свободное время
усваивать вечные истины, тем и занимаются герои Кри-
стенсена, сильные женщины и слабые мужчины. Среди
героев именно они: четыре поколения сильных, страст-
ных и потому одиноких женщин; два брата с изломан-
ной психикой; некий Ночной палач, хоронящий в го-
родском парке лошадей... «Я, прежде всего, рассказчик»,
– говорит Кристенсен. А еще он поэт, рок-музыкант,
работает в кино. И еще одна цитата: «На мое поколение
одинаково сильное впечатление произвели и Клинт Ис-
твуд, и Достоевский».

Diablo II
Эту игру многие не без основания считают самой популярной ролевой

игрой современности. Игрой, установившей новые законы жанра, перевер-
нувшей представления о коллективных играх и установившей стандарт игры
через Интернет. Diablo II игра достаточно простая, чтобы в нее было легко
втянуться практически любому игроку, и столь захватывающая и разнооб-
разная, что играть в нее можно годами.

Особенности игры: Diablo II создавалась на протяжении трех лет
на знаменитой студии Blizzard Entertainment авторами стратегических
бестселлеров Warcraft и StarCraft... Игроку на выбор предоставляется
пять классов героев: Варвар, Волшебница, Палладин, Некромант и Ама-
зонка. Выбрав одного из них, вы начнете полное опасностей путешествие
по четырем гигантским мирам и бессчетному числу подземелий навстре-
чу самому дьяволу во плоти... Случайным образом генерируемые подзе-
мелья не дают расслабиться даже бывалому игроку. Благодаря этой систе-
ме играть в Diablo II мож-
но практически бесконеч-
но... Самые качественные в
индустрии видеозаставки и
превосходный дизайн со-
здают необходимую атмос-
феру и помогают зрелищ-
нее раскрыть перипетии
масштабной сюжетной ли-
нии... Сетевая игра с десят-
ками тысяч соперников че-
рез специальную службу
Battle.net — невероятные
приключения в онлайновом
режиме доступны только
владельцам лицензионной
версии.

Системные требования:
Windows: 95/98/2000,
Pentium II, 400 МГц, 64 Мб
оперативной памяти, CD-
ROM: 8-x, 3D видеокарта.

«Полубрат»


